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 «КУПЛЯЙЦЕ БЕЛАРУ-
СКАЕ». ЭТО ПРИКАЗ.  
Доля белорусских то-
варов на прилавках 
отечественных мага-
зинов должна быть не 
ниже 85%, считают чи-
новники. Увеличением 
белорусских товаров в 
торговле власти пыта-
ются разгрузить затова-
ренные склады.
 > 2-3

«ЗАРПЛАТЫ ПОДНЯ-
ЛИ, НО БОГАЧЕ МЫ НЕ 
СТАЛИ». Врачам сно-
ва обещают поднять 
зарплаты, правда, осе-
нью. Барановичский 
врач «скорой помощи» 
рассказал, почему меди-
ки уже перестали верить 
в серьезное повышение 
оплаты труда.
 > 7

РЕЦЕПТЫ ВЫЖИВА-
НИЯ В 90-Х. Чайные 
пакетики из колго-
ток, компот из яблочных 
огрызков и десять спосо-
бов сделать обед из чер-
ствого хлеба – «IP» поли-
стала старые журналы и 
посмотрела, как справля-
лись с дефицитом совет-
ские хозяйки. 
 > 14-15
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«Люблю выделяться, не люблю быть, как все» 
Новый проект «IP» о жителях г. Барановичи, которые не боятся обращать на себя внимание, ищут свой стиль 
и готовы поделиться модными советами. > 10-11

РЕКЛАМА

Инвестиции 
в обмен на 
обещания

Антикризисный управляющий ОАО «Барановичидрев» Александр Мищук показывает первую продукцию потенциального инвестора – пило-
материалы. В июле начнется производство дверей. Воплотятся ли в жизнь другие планы инвестора, зависит от расторопности чиновников.
 ФОТО: ДМИТРИЙ МАКАРЕВИЧ, «INTEX-PRESS»

> 6-7

Приватизация. Государство не спешит продавать акции 
ОАО «Барановичидрев» инвестору, который намерен оживить 
доведенное до банкротства предприятие

СКИДКА
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Вядомага на ўвесь свет правааба-
ронцу нечакана вызвалілі па амні-
стыі пасля таго, як ён адседзеў 
амаль 3 гады. 

Ранкам 21 чэрвеня Алесь Бяляцкі патэ-
лефанаваў жонцы Наталлі Пінчук і ска-
заў, што яго адпусцілі і ён едзе ў Мінск 
на электрычцы з Бабруйска. У Мінску 
на вакзале яго сустрэла вялікая грама-
да людзей.

Праваабаронца  быў вызвалены ў пер-
шы дзень амністыі. Па словах самога 
Бяляцкага, ён не чакаў, што яго выпусця-
ць, бо лічыўся ў калоніі злосным пару-
шальнікам. На прэс-канферэнцыі, якая 
адбылася 23 чэрвеня, Бяляцкі выкрасліў 
маркерам сваё прозвішча з майкі, дзе напі-
саны  імёны людзей, якія свет прызнае 
за палітвязняў і заявіў: 

– Я спадзяюся, што маё вызваленне – 
гэта толькі пачатак. Я звяртаюся да бела-
рускіх уладаў, каб на Бяляцкім не скон-
чылася вызваленне палітвязняў. Бела-
русь павінна быць краінай без палітвяз-
няў. Трэба вызваліць 7 палітычных і аб-
весціць мараторый на затрыманні.

Па словах праваабаронцы, у яго няма 
вялікага задавальнення  ад свабоды, бо 
за тры гады, пакуль ён быў за кратамі, у 
краіне нічога не змянілася.

Кіраўнік праваабарончага цэнтра 
«Вясна» Алесь Бяляцкі быў пакараны на 
4,5 года турмы ў лістападзе 2011 г. Яго 
прызналі вінаватым у нявыплаце падат-
каў у памеры прыкладна 90 тысяч дола-
раў. Праваабаронца сваёй віны не пры-
знаў і заявіў, што ўсе грошы з рахун-
каў ішлі на праваабарончую дзейнасць. 
Падставай для крымінальнага перасле-

ду Бяляцкага стала інфармацыя пра бан-
каўскія рахункі, якую перадалі афіцыйна-
му Мінску Літва і Польшча. Пазней у гэ-
тых краінах чыноўнікі, якія перадалі дад-
зеныя, былі звольненыя са сваіх пасадаў. 

Згодна з пастановай суда Бяляцкі 
павінен быў сплаціць дзяржаве кампенса-
цыю больш за 757 млн рублёў (каля 90 тыс. 
долараў на той час) і прыкладна такую са-
мую суму дзяржпошліны. Ужо 18 студзеня 
2012 года ўсе грошы, якія сабрала белару-
скае грамадства, былі сплочаны. 

У студзені 2014 года на прэс-кан-
ферэнцыі журналісты спыталі пра 
Бяляцкага ў Лукашэнкі. У нашай дзяр-
жаве былі выпадкі, калі пасля кампен-
сацыі шкоды дзяржаве чыноўнікаў вы-
пускалі раней тэрміну. Кіраўнік Бела-
русі здзівіўся інфармацыі аб кампен-
сацыі і загадаў усё праверыць, паабя-
цаўшы ў такім разе выпусціць права-
абаронцу. Аднак вызвалілі Бяляцкага 
толькі праз паўгода.

Краіны ЕС, ЗША і міжнародныя праваа-
барончыя арганізацыі прызналі Бяляцкага 
палітвязнем, а прысуд яму — палітычна ма-
тываваным. Бяляцкі двойчы адмаўляўся пі-
саць Лукашэнку прашэнне аб памілаванні, 
бо не лічыў сябе вінаватым.

Беларускага праваабаронцу некаль-
кі разоў вылучалі на атрыманне Нобе-
леўскай прэміі. У 2007, 2011 і 2012 гадах 
ён быў шорт-спісе найбольш верагодных 
кандыдатаў. Алесь Бяляцкі – ганаровы 
грамадзянін Генуі.

Алесь Бяляцкі на волі

 І ДАВЕДКА. НА СЁННЯШНІ ДЕНЬ У БЕЛА-
РУСІ ЗАСТАЮЦЦА ПАЗБАЎЛЕНЫМІ ВОЛІ 7 ЧАЛАВЕК, 
ЯКІХ ПРАВААБАРОНЧЫЯ АРГАНІЗАЦЫІ ПРЫЗНАЮЦЬ 
ПАЛІТЗНЯВОЛЕНЫМІ: МІКАЛАЙ СТАТКЕВІЧ, ЭДУАРД 
ЛОБАЎ, МІКАЛАЙ ДЗЯДОК, ІГАР АЛІНЕВІЧ, ЯЎГЕН 
ВАСЬКОВІЧ, АРЦЁМ ПРАКАПЕНКА, ВАСІЛЬ ПАР-
ФЯНКОЎ.

Алесь 
Бяляцкі вы-
крэслівае 
сваё імя са 
спісу бе-
ларускіх 
палітвязняў 
на майцы. 
ФОТА: СЯРГЕЙ 

СТАЦЮК, БЕЛАПАН

Людмила СТЕЦКО
LUDMILA@INTEX-PRESS.BY 
Алесь ГИЗУН
ALESGIZUN@INTEX-PRESS.BY

Доля белорусских това-
ров на прилавках оте-
чественных магазинов 
должна быть не ниже 
85%, считают чиновни-
ки. Сегодня эта цифра 
составляет 69%. 

«Оптимальное» соотноше-
ние отечественных и импорт-
ных товаров – 85% к 15%, – зая-
вил премьер-министр Беларуси 
Михаил Мясникович, посещая 
на прошлой неделе минское 
ОАО «Трикотажторг». Хотя чи-
новник признал, что совсем без 
импорта не обойтись – «у потре-
бителя всегда должен быть вы-
бор», его доля в стране сегодня 
слишком велика. 

«Здесь есть определен-
ные недоработки, как у тор-
говли, так и у товаропроиз-
водителей, – цитирует сло-
ва премьер-министра его 
пресс-служба. – Вторые не 
всегда дают нужные каче-
ство и ассортимент, первые 
не всегда ориентируется на 
белорусских товаропроизво-
дителей. Маркетинг в этом 
плане отстает, поэтому Ми-
нистерству торговли пред-
стоит большая работа, чтобы 
соединить эти интересы».

ВЗЯТЬ ПРИЛАВКИ 
СИЛОЙ

Озабоченность чиновни-
ков небеспочвенна: за по-
следние годы, несмотря на 
все попытки навязать тор-
говле отечественные това-
ры, их доля в товарообороте 
снизилась. Так, по данным 
Белстат, если в 2008 году то-

Торговля. Увеличением количества товаров
власти пытаются разгрузить затоваренные

вары отечественного произ-
водства в розничном това-
рообороте страны занима-
ли почти 79% (из них продо-
вольственные – 86%, непро-
довольственные – 69%), то 
в 2014 году их доля сокра-
тилась до 69% (продоволь-
ственных – 81%, непродо-
вольственных – 53%).

Взяться за проблему с 
новым энтузиазмом заста-
вил рост складских запасов 
– на 30% с начала года. Вла-
сти решают ее, как могут: к 
разгрузке складов решили 
подключить магазины, ви-
димо, это  проще, чем заста-
вить маркетинг обросших 
запасами готовой продук-
ции предприятий работать. 

В Минске городские вла-
сти уже приказали пред-
приятиям торговли довести 
долю отечественных това-
ров до озвученного премье-
ром показателя. 

В Барановичах, хоть и не 
оперировали конкретными 
цифрами, также обсуждали 
меры по увеличению доли 
белорусского в торговле на 
одном из последних заседа-
ний исполкома.

Стоить отметить, что на 
фоне республики в этом пла-
не наш город выглядит не-
плохо: доля отечественного 
выше, чем в среднем по стра-
не, разве что по отдельным 
видам товаров (см.таблицу) 
город отстает. Однако работу 
в этом направлении городские 
власти считают недостаточ-
ной. В качестве примера при-
вели «Бархим», продукция ко-
торого в общем объеме син-
тетических моющих средств 
занимает лишь около 11%, со-
ответственно, по мнению чле-
нов исполкома, предприятие 

«не дорабатывает» в этом на-
правлении.

Немало упреков было 
высказано и в адрес круп-
ных сетевых магазинов, та-
ких как «Электросила», 
«Мила», «Техно», «Остров чи-
стоты», которые, по словам 
начальника отдела торгов-
ли и услуг исполкома Татья-
ны Чернушевич, показыва-
ют «неудовлетворительную 
работу по увеличению объ-
емов продаж товаров оте-
чественного производства» 
и заинтересованы, прежде 
всего, в реализации соб-
ственного импорта. 

В качестве одной из мер, 
способных увеличить число 
белорусских товаров на при-
лавках, в исполкоме видят 
обязательное доведение до 
всех предприятий торговли 
вне зависимости от формы 
собственности минималь-
ных объемов товаров отече-
ственного производства. Со-
ответствующее распоряже-
ние было дано на заседании 
управлению торговли гори-
сполкома.

Сотрудники магазинов 
не против увеличения доли 
отечественных товаров. 
Единственное «но», которое 
они высказывают, что не 
всем товарам есть белорус-
ские аналоги. А те, что есть, 
не всегда соответствуют 
требованиям покупателей.

«Мы готовы продавать все 
белорусское –  пусть только 
белорусские производители 
сначала научатся все делать», 
– коротко прокомментиро-
вала грядущие перспективы 
администратор магазина по 
продаже косметики и быто-
вой химии  «Мила» в Бара-
новичах.

 І КСТАТИ. ЗА 5 МЕСЯЦЕВ 2014 ГОДА В БАРАНОВИЧАХ В ЦЕЛЯХ УВЕ-
ЛИЧЕНИЯ ПРОДАЖ ОТЕЧЕСТВЕННЫХ ТОВАРОВ ПРОВЕДЕНО 411 АКЦИЙ ПО 
СНИЖЕНИЮ ЦЕН НА РЕАЛИЗУЕМУЮ ПРОДУКЦИЮ, КАК ЗА СЧЕТ ТОРГОВЫХ 
НАДБАВОК, ТАК И ЦЕН ПРОИЗВОДИТЕЛЕЙ. ВОТ ТОЛЬКО ДНИ И НЕДЕЛИ 
СКИДОК, ПО СЛОВАМ ПРОДАВЦОВ, НЕ ИМЕЛИ ТАКОГО УСПЕХА У ПОКУПА-
ТЕЛЕЙ, КАК ОЖИДАЛИ РАБОТНИКИ ТОРГОВЛИ. 

Кому не хватает 
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ГОРОЖАНЕ ОТВЕЧАЮТ

Что вы будете делать, если импортный товар 
пропадет с рынка?

Лариса, учитель:

– Если будет качество, будем по-
купать белорусское. По крайней 
мере, оно доступнее по цене, а 
заработная плата у нас неболь-
шая. Однако сейчас технику, 
кроме телевизора, я покупаю им-
портную. 

Александр, студент:

– Сейчас в основном я покупаю 
импортную одежду и технику. 
Если все это пропадет, буду все 
равно искать импортное, особен-
но лекарства, ведь они намного 
качественнее наших. 

Иван, механик:

– Буду думать, где купить им-
портный товар, пусть даже неза-
конным путем. Пока наш намно-
го уступает по качеству, а чтобы 
его улучшить, нужно внедрять 
новое оборудование и вводить 
инновации.  

Людмила, пенсионер:

– Без сомнения, буду покупать  
наше. И качество устраивает, и 
стоит дешевле. Я считаю, что со 
временем отечественная  про-
дукция станет еще лучше. 

Александр, студент:

– Продукты питания буду поку-
пать белорусские, ведь они вкус-
нее и практически без химии. А 
вот за качественной техникой и 
одеждой поеду за границу.

Опрос провел Роман САНЧУК, фото: Алек-
сандра ТРИПУТЬКО

РЕКЛАМА

Каких товаров отечественного производства  
белорусским чиновникам не хватает в магазинах
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ЛЕОНИД ЗАИКО, ЭКОНОМИСТ:

–  85% белорусских товаров – 
это исключительная мера на-
казания для белорусов. Толь-
ко представьте, что в книж-
ных магазинах вам придет-
ся покупать 85% книг только 
белорусских авторов. Как вы 
сможете жить? 
Граждане любой страны 
должны пользоваться эко-
номической демократи-
ей. Почему бы мне не поку-
пать польское мясо, которое 
их фермеры научились выращивать и продавать по доллару 
за килограмм. Вместо этого я вынужден покупать белорусское 
мясо за 150 тысяч. Если все страны вдруг начнут ограничивать 
рынок собственных товаров, мировая экономика остановит-
ся и мы скатимся в средневековье. Мировая торговля, наобо-
рот, должна развиваться: чем больше товаров на рынке – тем 
ниже цены.
 Чтобы белорусы покупали белорусское, нужно, чтобы свое 
было качественным и недорогим. Белорусам нужно научить-
ся работать на качество, тем более в рамках Таможенного сою-
за. Ведь конкурировать по цене с тем же российским массовым 
товаром белорусской продукции будет сложно. 
В Беларуси есть ударные позиции, которые нужно стимулиро-
вать и развивать –  те же белорусские тракторы давно могли 
бы стать действительно привлекательными и востребованны-
ми на мировом рынке. Но если девушка слишком долго не вы-
ходит замуж, значит, в ней либо недостаток красоты, либо де-
фицит ума.

КОММЕНТАРИЙ ЭКСПЕРТА

белорусского

ПАРФЮМЕРНЫЕ И КОСМЕТИЧЕСКИЕ ТОВАРЫ

ТРАНСПОРТ. В Беларуси будут автоматически фиксировать нарушения правил парковки. Фотофикса-
ция нарушений правил стоянки будет осуществляться через пять минут после остановки. Как пояснил 
начальник управления Госавтоинспекции МВД Беларуси Юрий Литвин,  «будет обозначена примерная 
зона, скажем так, «красная зона», в которой нельзя будет парковать машину. Как только автомобиль в нее 
заедет, камера сработает». Пять минут будут даваться на то, чтобы остановиться, высадить пассажиров, 
как это бывает, например, около ЖД вокзала в Минске, – пишет БелаПАН. 

отечественного производства на прилавках магазинов 
склады
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КОНФИСКАТ. В торговом павильоне на ул. Советской 
днем 17 июня у 50-летнего барановичского предпринима-
теля сотрудники милиции обнаружили почти 750 DVD-дис-
ков без специальных контрольных знаков. Нелегальный то-
вар стоимостью около 37,5 млн рублей изъяли, проводится 
проверка.

Фотофиксация. На дорогах Барановичского региона 
появляется все больше камер фиксации нарушений

Наталья СЕМЕНОВИЧ
NATALIYA@INTEX-PRESS.BY

В Барановичах появи-
лась первая камера фо-
тофиксации нарушений 
скоростного режима. 
Дорожный «фотограф» 
пока работает в тестовом 
режиме.

Первый  в городе стацио-
нарный фоторадар установ-
лен на ул. Доминикана (тер-
ритория бывшей д. Звездная). 

Камера, как сообщи-
ли в ОГАИ Барановичского 
ГОВД, пока работает в те-
стовом режиме, но в бли-
жайшее время будет пере-
ведена в рабочий, и води-
тели-нарушители, попав-
шие в объектив, начнут по-
лучать постановления о на-
ложении административно-

Снизьте скорость – вас 
снимают

го взыскания с фотографи-
ей правонарушения.

По словам госавтоин-
спекторов, установка камер 
фотофиксации в Барано-

вичах была запланирована 
давно, только не было денег. 
В настоящее время за счет 
республиканских средств 
закуплено несколько стаци-
онарных фоторадаров: один 
установлен на дороге Ко-
брин-Столбцы (бывшая д. 
Звездная), еще два на тер-
ритории района – в д. При-
озерная и на автодороге Ба-
рановичи-Новогрудок-Ивье 
в д. Малая Колпеница. 

 – Выбирая место для 
установки камер, ориенти-
ровались на те участки до-

рог, где водители любят по-
лихачить и где по причине 
нарушения скоростных ре-
жимов нередко случались 
дорожно-транспортные 
происшествия, – рассказа-
ли в Госавтоинспекции.

Планируется, что на ули-
цах города вскоре появится 
еще несколько фоторадаров.

Напомним, что с июля 
2012 года «дорожные фото-
графы» заработали на трас-
се М1, шесть из них распо-
ложены на территории Ба-
рановичского района. 

Места размещения фото-
радаров

 І КСТАТИ. ЕСЛИ ВОДИТЕЛЬ, ПОПАВШИЙ В ОБЪЕКТИВ КА-
МЕР ФОТОНАБЛЮДЕНИЙ, ПРЕВЫСИЛ СКОРОСТЬ НА 10–20 КМ/Ч, 
ЕМУ БУДЕТ ВЫПИСАН МИНИМАЛЬНЫЙ В ТАКОЙ СИТУАЦИИ ШТРАФ 
– 0,5 БАЗОВОЙ ВЕЛИЧИНЫ (В НАСТОЯЩЕЕ ВРЕМЯ ОДНА БАЗО-
ВАЯ СОСТАВЛЯЕТ 150 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ). ЗА ПРЕВЫШЕНИЕ СКОРОСТИ 
НА 20–30 КМ/Ч ШТРАФ СОСТАВИТ ОДНУ БАЗОВУЮ ВЕЛИЧИНУ, А 
ЕСЛИ ВОДИТЕЛЬ РАЗОГНАЛСЯ МИНИМУМ НА 30 КМ/Ч ВЫШЕ ДО-
ПУСТИМОГО, ШТРАФ СОСТАВИТ ТРИ БАЗОВЫЕ ВЕЛИЧИНЫ.

Людмила СТЕЦКО
LUDMILA@INTEX-PRESS.BY

Житель г. Барановичи, 
севший за руль мото-
цикла пьяным и без во-
дительского удостове-
рения соответствующей 
категории, вероятно, ли-
шится прав еще и на лег-
ковые и грузовые авто.

Нарушителя задержали 
утром 23 июня на ул. Багри-
ма в Барановичах. Как со-
общил начальник ОГАИ Ба-
рановичского РОВД Андрей 
Кучур, 46-летний горожанин 
«после вчерашнего» ехал на 
мотоцикле на работу. Ал-
котест показал 1,6 промил-
ле алкоголя в выдыхаемом 
воздухе. Мужчина не стал 
скрывать: вечером он с со-
седом выпил литр вина.

Людмила СТЕЦКО
LUDMILA@INTEX-PRESS.BY

На горожанина, который разбил витрину ма-
газина и украл пять бутылок виски, завели уго-
ловное дело. Ему грозит до четырех лет лише-
ния свободы.

Преступление было совершено ночью 7 июня. 
В магазине алкогольной продукции сработала сиг-
нализация. Приехавшие по вызову сотрудники Ба-
рановичского межрайонного отдела Департамен-
та охраны увидели, что витрина магазина разбита, 
а от торговой точки убегает какой-то парень. 

Уйти далеко незнакомцу не удалось. Выясни-
лось, что беглец – 21-летний неработающий го-
рожанин, изрядно выпивший. Он разбил витри-
ну магазина и вынес пять бутылок виски общей 
стоимостью свыше 2,1 млн рублей. Мало того, 
что скрыться от милиционеров молодому челове-
ку не удалось, так еще и драгоценный алкоголь он 
разбил, когда убегал.

22 июня Барановичским межрайонным отде-
лом Следственного комитета РБ возбуждено уго-
ловное дело по с. 206 УК РБ (грабеж). Максимум, 
что грозит похитителю спиртного, – до 4 лет ли-
шения свободы.

Людмила СТЕЦКО
LUDMILA@INTEX-PRESS.BY

Гражданин России на своей «Тойоте» подре-
зал жительницу Минска, в результате ее маши-
на съехала в кювет и опрокинулась. В аварии 
пострадала мама минчанки – с травмой головы 
она была госпитализирована.

Авария случилась 21 июня на трассе 
Брест-Минск-граница РФ. Гражданин России на ав-
томобиле «Тойота-Камри» пошел на опережение авто 
«Ниссан-Примера», за рулем которого находилась 
28-летняя минчанка. 

Когда он уже был на левой полосе движения, уви-
дел в зеркале заднего вида стремительно приближа-
ющийся «Мерседес». Россиянин решил вернуться на 
правую полосу, резко крутанул руль и подрезал ехав-
ший по правой полосе «Ниссан».

– По словам водителя «Тойоты», перед маневром 
он посмотрел в зеркала, но не увидел «Ниссан» и по-
думал, что уже далеко его опередил, – сообщил на-
чальник ОГАИ Барановичского РОВД Андрей Кучур.

Водитель «Ниссана», пытаясь избежать столкнове-
ния, также резко вывернула руль, машина стала ви-
лять, а после вылетела в кювет и, опрокинувшись, 
стала на колеса.

В результате ДТП пострадала  54-летняя мама де-
вушки-водителя, с травмой головы она была госпита-
лизирована. Автомобиль получил значительные ме-
ханические повреждения. 

Проводится проверка.

Нарушители на двух колесах

Помимо того, что во-
дитель был пьян, у него не 
было водительского удосто-
верения соответствующей 
категории. А после случив-
шегося он может лишиться 
и тех прав, которые у него 
были: на управление легко-
выми и грузовыми авто.

По словам старшего 
госавтоинспектора ОГАИ 
Барановичского ГОВД Ан-
дрея Волковыцкого, в Бара-
новичах с начала года води-
тели мотоциклов около сот-
ни раз нарушили ПДД, при-
мерно в половине случа-
ев их привлекали к ответ-
ственности за отсутствие 

водительского удостовере-
ния.

С 20 по 26 июня в Барано-
вичском регионе сотрудни-
ки ГАИ проводят профилак-
тическую акцию по преду-

преждению ДТП с участием 
двухколесных транспорт-
ных средств «Мотодвиже-
ние – без нарушений!» 

В рамках акции инспек-
торы следят за тем, чтобы 
у мотоциклистов были все 
необходимые документы на 
транспортные средства, мо-
тошлемы и чтобы они не са-
дились пьяными за руль. По-
следним – особое внимание.

 ІКСТАТИ. В БАРАНОВИЧСКОМ РЕГИОНЕ С НАЧАЛА ГОДА ПРОИ-
ЗОШЛО 10 ДТП С УЧАСТИЕМ МОТОЦИКЛИСТОВ – КАЖДОЕ ЧЕТВЕР-
ТОЕ В БРЕСТСКОЙ ОБЛАСТИ. В НИХ ОДИН ЧЕЛОВЕК ПОГИБ, 11 ПОЛУ-
ЧИЛИ ТРАВМЫ. ОКОЛО 70% АВАРИЙ С УЧАСТИЕМ ДВУХКОЛЕСНЫХ 
ТРАНСПОРТНЫХ СРЕДСТВ ПРОИЗОШЛО ПО ВИНЕ МОТОЦИКЛИСТОВ.

Что грозит мотоциклистам за нарушение правил 
дорожного движения 

За пять бутылок виски 
– уголовное дело

Поддавки на дороге

Вид нарушения Ответственность

Управление мотоциклом без водительского 
удостоверения (ст. 18.19 ч.1 КоАП РБ)

Штраф от 750 тыс. 
до 3 млн руб.

Управление мотоциклом в состоянии 
алкогольного опьянения (ст. 18.16 ч.1 КоАП)

Штраф от 7,5 до 
15 млн руб.

Управление без мотошлема или перевозка 
пассажиров без шлема (ст. 18.12 ч.4 КоАП)

Штраф до 150
 тыс. руб.

Управление мотоциклом без 
регистрационного знака (ст. 18.12 ч.6 КоАП)

Штраф от 1,5 до
3 млн руб.



Существуют модные, востребованные на рынке труда профес-
сии, по которым ведется подготовка во многих учебных заве-
дениях нашей страны. Барановичский университет предлагает 
абитуриентам получить профессию, которая сочетает в себе и 
производственные, и гуманитарные начала. Подготовка специа-
листов проводится на специальностях «Обслуживающий труд и 
предпринимательство», «Обслуживающий труд и изобразитель-
ное искусство» по дневной форме получения высшего образова-
ния. Кроме того, наш университет готов помочь всем желающим 
подготовиться к поступлению на эти специальности!
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Есть такая профессия – труду обучать
Специальности Квалификация Форма и срок обу-

чения
Вступительные ис-

пытания

1-02 06 04 «Обслужи-
вающий труд и изо-
бразительное искус-
ство»

Преподаватель Дневная (4 года)

Белорусский (рус-
ский) язык История 
Беларуси «Творче-

ство»*

1-02 06 02 «Обслужи-
вающий труд и пред-
принимательство» 
(планируется набор с  
2015 года)

Преподаватель Дневная (4 года)
Белорусский (рус-

ский) язык Матема-
тика «Творчество»*

К

У выпускников специаль-
ностей «Обслуживающий 
труд и предприниматель-
ство», «Обслуживающий 
труд и изобразительное ис-
кусство» есть множество 
возможностей для трудоу-
стройства:

• преподавание обслужива-
ющего труда, изобразитель-
ного искусства и предприни-
мательства в общеобразова-
тельных школах, гимназиях, 
лицеях; 

• руководство кружковой ра-
ботой учащихся во внеш-
кольных учебных заведени-
ях (эстетические центры, сту-
дии изобразительного ис-
кусства, дворцы молодежи и 
школьников); 
• преподавание народного 
и декоративно-прикладно-
го искусства в учреждениях 
культуры разного типа; 
• методическая и инспектор-
ская работа в органах управ-
ления народного образова-
ния; 

• исследовательская и науч-
но-педагогическая работа в 
научных учреждениях; 
• работа в отделах культуры, 
центрах ремесел;
• индивидуальная творческая 
и предпринимательская дея-
тельность.

Специалисты данного про-
филя будут обладать не толь-
ко практическими навыка-

ми, но и деловыми качества-
ми, необходимыми для орга-
низации предприниматель-
ской деятельности, связан-
ной с реализацией результа-
тов своего труда.
Для поступления на эти 
специальности абитури-
ент должен предоставить 
два сертификата ЦТ, а также 
пройти вступительное испы-
тание по «Творчеству». Оно 

проводится в университете в 
два этапа: выполнение зада-
ний по рисунку и черчению. 
Чтобы подготовить абиту-
риентов к поступлению, 
в этом году на факульте-
те довузовской подготовки 
БарГУ предусмотрены подго-
товительные курсы по пред-
мету «Творчество». С 31 июня 
по 5 июля 2014 г. можно бу-
дет ознакомиться с пример-

ным содержанием экзаме-
национных заданий, воспол-
нить пробелы в теоретиче-
ских и практических знани-
ях и навыках по черчению и 
рисованию. Занятия в объ-
еме 20 часов будут прово-
диться на базе кафедры тех-
нологии и изобразительно-
го искусства в новом учеб-
ном корпусе БарГУ на улице 
Парковой каждый день по 
4 часа, начиная с 17.00. Под-
робности можно узнать на 
факультете довузовской под-
готовки БарГУ по телефону 
45-87-99.
В преддверии вступительной 
кампании мы будем рады ви-
деть талантливых, творче-
ских, активных абитуриентов 
в числе студентов  факульте-
та педагогики и психологии. 

УО «БарГУ»
УНП 200166687
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Юля ХАРКЕВИЧ
JULIA@INTEX-PRESS.BY 

На «Барановичидрев» 
все готово к приватиза-
ции: подготовлен проект 
указа президента о пе-
редаче акций инвесто-
ру, а сам инвестор вов-
сю вкладывает деньги в 
предприятие. Но на этом 
все и... остановилось.

Проект указа президента 
о приватизации «Баранови-
чидрева» предусматривает, 
что пакет акций, который 
находится у государства, бу-
дет продан инвестору за 90 
миллионов рублей, но при 
этом инвестор до конца года 
должен вложить в предпри-
ятие не меньше 8,6 миллио-
нов евро. Инвесторы с таки-
ми условиями согласны, ан-
тикризисный управляющий 
предприятия тоже считает, 
что государство не прога-
дает. Однако президент это-
го указа пока не видел и не 
оценил.

«ШВЕДЫ 
СМОТРЯТ НА ЭТУ 
БЮРОКРАТИЧЕСКУЮ 
ВОЗНЮ И НИЧЕГО НЕ 
ПОНИМАЮТ»

На сегодняшний день 
большую часть террито-
рии «Барановичидрева» 
арендует ООО «ЭкоДория», 
учредителем которого яв-
ляется шведская фирма 
«Интернейшнл Трейдинг». 
Именно они являются по-
тенциальными инвесто-
рами «Барановичидрева». 
С начала года шведы вос-
становили часть старых 
машин предприятия, сде-
лали ремонт протекаю-
щих крыш в цехах, закупи-
ли новое лесопильное обо-
рудование и оборудова-
ние для производству две-
рей. В общем, уже вложи-
ли в предприятие, по сло-
вам директора ООО «Эко-
дория» Александра Рома-
нюка, около 3 миллионов 

Инвесторам везде у нас 
евро. Сейчас инвесторы хо-
тели бы установить модуль-
ные котельные, стоимость 
которых – около 4 милли-
онов евро. Но до того, как 
указ о передаче контроль-
ного пакета акций инвесто-
рам не будет подписан пре-
зидентом, заниматься та-
кой благотворительностью 
шведы отказываются.

– Пока что у нас нет ре-
альных гарантий того, что 
акции перейдут нам в соб-
ственность. Местные и об-
ластные власти очень при-
ветливы к нам, но Мини-
стерство архитектуры и 
строительства, у которо-
го главный пакет акций, все 
тормозит. И это несмотря 
на то, что мы активно при-
ступили к работе и вклады-
ваем в предприятие нема-
лые деньги. «Барановичи-
древ» напоминает автомо-
биль, в котором жмут на газ, 
но одновременно удержива-
ют тормоз, – считает Алек-
сандр Романюк, директор 
ООО «ЭкоДория».

Юристы «ЭкоДории» чуть 
ли не ежедневно ходят к чи-
новникам из Министерства 
архитектуры, но тамошние 
специалисты оттягивают тот 
момент, когда проект ляжет 
на стол президента. 

– Нам постоянно гово-
рят, мол, уточните то, уточ-
ните это, хотя у нас очень 
подробный и прозрачный 
бизнес-план. А совсем не-
давно в документах поя-
вилась новая сумма инве-
стиций – 13,6 миллионов 
евро до конца года. От-
куда она взялась? Кто ее 
внес в указ, если финансо-
вое обоснование предус-
матривает на пять милли-
онов меньшую сумму? Ни-
кто не знает. Но документ 
надо исправлять, а это оче-
редная отсрочка на нео-
пределенный срок. Шведы 
смотрят на эту бюрократи-
ческую возню и ничего не 
понимают, – говорит Алек-
сандр Романюк. 

По его словам, инвесторы 
готовы подождать еще како-
е-то время, но, если в течение 
ближайших месяцев дело не 
сдвинется, они распрощают-
ся с нашим городом.

– Просто никто из Мини-
стерства пока не осмелился 
взять этот документ и дать 
его на подпись, – выдвигает 
свою версию затянувшей-
ся приватизации Александр 
Романюк. – Никто не хочет 
брать на себя такую ответ-
ственность. Уровень трусо-
сти наших чиновников пе-
реходит границы. И мы еще 
удивляемся, что экономика 
в упадке.

Кстати,  в прошлом году, 
когда шведская компания 
еще только подыскивала 
площади для деревообраба-
тывающего производства, 
правительство предложило 
шведам два варианта – в Го-
меле (комбинат строитель-
ных конструкций) и в Бара-
новичах. 

– Мы посетили их – оба 
убыточны. Но если перво-
му выделяют бюджетные 
ссуды, то про второе Кали-
нин (вице-премьер Белару-
си. – Ред.) сказал, что оно 
банкрот и дело пойдет бы-
стрее, – рассказывал в про-
шлом году «IP» Амид Наби-
зада, глава представитель-
ства компании в Беларуси.

Таких темпов разви-
тия ситуации инвесторы не 
ожидали.

«ПРИШЕЛ ИНВЕСТОР 
– ДЕРЖИТЕ ЕГО!»

Если все сложится и ин-
весторам передадут ак-
ции государства, инвесто-
ры на базе «Барановичи-
древа» реализуют три про-
екта: производство пеллет 
(древесных топливных гра-
нул), дверей и кухонных 
фасадов из МДФ. Льви-
ная доля продукции пой-
дет на экспорт. Первое вре-
мя на предприятии плани-

Евгений Прейгерман, 
директор по 
исследованиям ОО 
«Дискуссионно-
аналитическое 
сообщество 
«Либеральный клуб».

В Беларуси проваливаются 
планы по приватизации по-
скольку иностранные инве-

сторы боятся нашей страны, нашего бюрократизма. 
Если оформление сделки длится несколько месяцев, то 
разве много наберется дураков, которые будут стоять 
под нашими дверями? А уж если плюс к этому в стране 
разгораются скандалы и когда государство элементарно 
нарушает право собственности, как это было с «Комму-
наркой» или запрещает продавать импортное пиво, то 
о каком благоприятном инвестиционном климате в на-
шей стране может идти речь?
Но если инвестор и польстился на белорусскую собствен-
ность, едва ли все пройдет гладко. Зачастую приватиза-
ция тормозится по двум причинам. Во-первых, это может 
быть интерес к предприятию третьих лиц. Во-вторых, чи-
новники просто боятся принимать какие-то решения. Это 
распространенная в Беларуси практика – когда каждый 
пытается свались решение задач на другого и в результа-
те никаких решений не принимается. 

ДЕМОГРАФИЯ. Почти 5,3 тыс. детей родились в Бе-
ларуси в 2013 году у мам в возрасте 14-19 лет, сообща-
ет БЕЛТА. Из них 404 были вторыми, 18 – третьими, 3 – 
четвертыми детьми. Треть этих малышей  родилась вне 
брака. Возраст же большинства белорусских рожениц в 
прошлом году составлял 25-30 лет.

Людмила СТЕЦКО
LUDMILA@INTEX-PRESS.BY 

Барановичский бизнес-
мен отдал за столетнее 
здание по ул. Вильчков-
ского 142 тысячи долла-
ров, но до сих пор не ре-
шил, что с ним делать. 
По его мнению, зда-
ние «больше подходит 
для размещения биз-
нес-центра».

Аукцион по продаже зда-
ния начала XIX века по ул. 
Вильчковского, известно-
го как первое в городе ка-
менное здание, состоялся 16 

Руслан РЕВЯКО
RUSLANRAVIAKA@INTEX-PRESS.BY 

Военный эксперт Александр Алесин 
считает, что нашей стране необходимо 
создавать свое оружие, это позволит завоевать 
часть высокодоходного рынка в развивающих-
ся странах.

Создать отечественный зенитный ракетный ком-
плекс (ЗРК) по характеристикам не хуже российско-
го С-300 поручил Александр Лукашенко, посещая 24 
июня оборонные предприятия в Борисове. 
По мнению военного эксперта Александра Алеси-
на, в нашей стране есть потенциал для производства 
своих зенитно-ракетных комплексов. 
– В Беларуси находится Минское высшее зенит-
но-ракетное училище, где со времен СССР велась 
научная работа в сфере ПВО, – отметил он. – В уни-
верситете информатики и радиоэлектроники тоже 
готовятся специалисты по многим необходимым 
специальностям.
Ряд белорусских предприятий, по его словам, специ-
ализируется на обслуживании и модернизации ЗРК. 
Например, минское УП «Тетраэдр» модернизиро-
вало комплекс С-125 в Казахстане. Это предприя-
тие также наладило выпуск собственного ЗРК малой 
дальности Т38 «Стилет». 
По мнению Алесина, в Беларуси есть все необходи-
мое для производства собственных ЗРС. Нет только 
технической возможности для выпуска самих ракет. 
Их, по словам Алесина, придется покупать в других 
странах: в России, Китае или Украине.
– Надеяться, что Россия предоставит нам новые 
комплексы, не стоит, – поясняет Александр Але-
син. – Поставленные нам ранее С-300 уже практи-
чески устарели. Развитие новых технологий проис-
ходит стремительно. Сейчас применяются беспи-
лотники и высокоточные крылатые ракеты, атакую-
щие на небольших высотах. Поэтому Россия прово-
дит собственное перевооружение и ей самой не хва-
тает производственных мощностей для выпуска но-
вых С-400. 
Выпуск собственных ЗРК позволит продавать их 
другим странам, а на вырученные деньги обнов-
лять собственную армию. Спрос на современные 
ЗРК на мировом рынке очень большой. При этом, 
по словам эксперта, многие страны не хотят поку-
пать высокоточное оружие у сверхдержав. Они опа-
саются встроенных чипов, благодаря которым за-
падные страны могут заблокировать комплексы в 
случае конфликта. 
– На рынке вооружений ищут поставщиков из не-
больших стран, которые никогда не станут потенци-
альным врагом, –  объясняет Алесин. – Беларусь в 
этом плане выигрывает. И если получится создать 
ЗРК с хорошим соотношением цены и качества, 
в принципе нам удастся захватить значительную 
долю рынка в развивающихся странах.

Из центра туризма – в бизнес-центр?
мая в Бресте.

Старинное здание прода-
ли за 142 тысячи долларов в 
эквиваленте. Претендент на 
покупку был лишь один, он 
и выиграл аукцион. 

По условиям аукцио-
на это здание предназначе-
но для размещения объек-
тов торговли, услуг, куль-
турно-развлекательного и 
административного назна-
чения. 

Однако, что делать с при-
обретением, новый владе-
лец – ЧТПУП «Форсезон», 
которое занимается произ-
водством окон ПВХ и две-
рей, – пока не решил. 

Как рассказал в телефон-
ном разговоре с корреспон-
дентом «IP» директор фир-
мы Евгений Нартыдов, из-
начально он даже не видел, 
что покупает. 

– Вы не поверите, но я 
сначала купил это здание, 
а потом через 10 дней пое-
хал смотреть, что я купил. 
Для меня имело значение 
его месторасположение – 
здание находится близко от 
проезжей части, удалено от 
центра города, а также то, 
что нет каких-то ограниче-
ний на въезд техники, – по-
яснил Евгений.

По словам бизнесмена, 

покупкой он остался дово-
лен: «Нормальное здание, 
чистое, аккуратное, поме-
нять только электропровод-
ку, отопление и косметиче-
ский ремонт произвести». 

Хотя Евгений Нарты-
дов еще думает, что можно 
в здании разместить и как 
благоустроить 27 соток зем-
ли, которые достались вме-
сте со столетним особня-
ком, некоторые наметки у 
него уже есть:

– Я попросил своего 
друга-проектировщика по-
думать, что здесь можно 
сделать. Возможно, это бу-
дет гостиница, может быть, 

где-то разместится точка 
общепита. Но, скорее, это 
здание подходит для биз-
нес-центра, в котором раз-
личные фирмы могли бы 
арендовать помещения для 
своих офисов.

Более конкретные 
планы, касающиеся зда-
ния по ул. Вильчков-
ского, по словам ново-
го владельца станут из-
вестны к концу лета-на-
чалу осени.

Беларуси по силам 
создать собственный 
ЗРК

КОММЕНТАРИЙ СПЕЦИАЛИСТА

Инвестиции. Государство не спешит продавать акции
инвестору, который желает оживить «мертвое» 
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Не прошло и полгода после весеннего 
повышения зарплат некоторым медра-
ботникам, как министр здравоохране-
ния пообещал уже ближайшей осе-
нью существенно увеличить зарплаты 
всем медикам.

В апреле тарифные ставки для ме-
дработников первичного звена (ра-
ботники «скорой помощи», ФАПов и 
пр.) выросли на 20% – 40%. Максималь-
но подняли зарплату врачам «скорой 
помощи», терапевтам, педиатрам и 
врачам общей практики. А вот узких 
специалистов повышения вовсе не за-
тронули.

Повышение тарифной ставки – 
одно дело, а реальная зарплата – дру-
гое. Суммы, которые врачи получили 
на руки, оказались не такими голово-
кружительными. Согласно официаль-
ной статистики, с марта по май сред-
няя начисленная зарплата белорус-
ских врачей изменилась с 6,6 млн до 
7,3 млн. рублей, среднего медицин-
ского персонала – с 4,0 до 4,4 млн. ру-
блей. При этом, средняя зарплата  ра-
ботников всех сфер страны за этот 
период выросла только с 5,7 млн. ру-
блей до 6,0 млн. рублей. 

Таким образом, после апрельского 
повышения зарплат самые счастлив-
чики в белых халатах стали зарабаты-
вать примерно на миллион больше. Но 
даже с учетом весеннего повышения, 
к примеру, в соседней России средняя 
зарплата медработников сегодня поч-
ти в два раза больше.

Барановичский врач 
«скорой помощи» с 
5-летним стажем Борис 
Семидоцкий рассказал, 
почему он уже перестал 
верить в серьезные 
повышения зарплаты.

В мае я получил первую после повы-
шения зарплату – около 6 млн. руб. 
До этого получал до 5 млн. Но это 
с учетом того, что я работаю поч-
ти на 1,5 ставки. На одну ставку се-
годня практически никто из вра-
чей «скорой» не работает, иначе не 

прокормить семью. 
Почти вся зарплата уходит на еду. 
Пособия на двухлетнюю дочку хва-
тает только, чтобы заплатить кредит 
за квартиру и коммунальные за ме-
сяц. Одежду мы покупаем только по 
крайней необходимости. Мы даже 
не все обои в квартире поклеили. 
Благо родители пока еще могут по-
могать... Позволить себе купить что-
то особенное мы не смогли. Да, ка-
залось бы зарплата выросла на мил-
лион... Но до Пасхи лопаточная 
часть свинины на базаре стоила 45 
тыс. за килограмм, а сейчас стоит 80 
тыс. – почти в два раза больше. Мо-
лочные продукты, коммуналка – все 
подорожало. 
Поездки на автобусе сейчас тоже 
не дешево обходятся, поэтому 
купил себе велосипед. В рассроч-
ку. На машине теперь только на 
дачу ездим или, если дочку в по-
ликлинику нужно завезти...
Да, я слышал, что осенью нам 
снова обещают поднять зарпла-
ты. Но, думаю, это опять будет 
что-то символическое. Никто из 
нас тут особых надежд по этому 
поводу не питает.

Зарплаты врачам не успевают поднимать
«Зарплаты подняли, но богаче мы не стали»

ОПРОС

Нужно ли, по-вашему, повышать зарплату врачам?

Зоя, пенсионер:
– Я считаю, что подни-
мать зарплаты медикам 
нужно, независимо от 
специализации, а осо-
бенно в сельской мест-
ности. Тогда и молодые 
специалисты туда рабо-
тать пойдут. 

Василий, дальнобойщик:
– Считаю, что нужно. В 
больницу страшно ходить – 
непонятно, кто работает за 
маленькие зарплаты. Учи-
тывая уровень нынешних 
расходов, врач должен по-
лучать  не менее тысячи 
долларов.

Вера, воспитатель дет-
ского сада:
– Нужно, в первую очередь, 
повысить зарплаты. Счи-
таю, врачи должны полу-
чать как минимум семь – 
восемь миллионов. Мо-
жет хоть к пациентам луч-
ше относиться начнут.

Владимир, экономист в 
банке:
– Поднимать нужно, ведь 
как им платят, так они нас и 
лечат.  Но здесь нужно смо-
треть на степень сложно-
сти работы каждого специ-
алиста и платить ему соот-
ветствующую зарплату.

Опрос провел Роман САНЧУК, фото Александра ТРИПУТЬКО

РЕКЛАМА

дорога?

руют создать 150 рабочих 
мест, средняя зарплата, за-
ложенная в бизнес-плане, – 
от 600 долларов. Вложения, 
сумма которых составит 
более 40 млн евро, соглас-
но планам шведов, окупят-
ся через 5,5 лет.

– Если же ничего не вы-
йдет – акции по каким-то 
причинам передавать не со-
гласятся – мы выйдем из 
игры: оставим здесь только 
цех по производству дверей 
на условиях аренды. А пред-
приятие попросту ликвиди-
руют, – говорит Александр 
Романюк.

Антикризисный управ-
ляющий ОАО «Баранови-
чидрев» Александр Мищук 
считает, что ликвидация — 
это худшее, что может слу-
чится с предприятием на 
данном этапе.

По его словам, у пред-
приятия сейчас 19 миллиар-
дов убытка. Если «чисто те-
оретически» представить, 
что «Барановичидрев» лик-
видируют, то счет еще на 9 
миллиардов выставит «Бел-
госстрах». Чтобы гасить  
долги, нужно продавать зда-
ния. Но перед тем, как рас-
продать их, нужно обяза-
тельно сделать экспертизу 
и подготовить техпаспор-
та, что обойдется еще в не-
сколько миллиардов. 

– Даже слова такого не 

СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО. На опытном полигоне Института генетики и цитологии На-
циональной академии наук в Минске впервые в Беларуси высадят генетически моди-
фицированный картофель. Это картофель с геном Cry3aM, обладающим инсектицид-
ными свойствами по отношению к колорадскому жуку. Во время испытаний нового со-
рта картофеля выяснилось, что он не обладает токсичностью, аллергенностью, инва-
зивностью, возможностью влияния на организмы-мишени, – сообщает БелаПАН.

говорите – ликвидация! 
Пришел инвестор – дер-
жите его, тем более, что он 
хорошо себя позициони-
рует, – говорит Александр 
Мищук.

В Министерстве архи-
тектуры, которое ведает ак-
циями «Барановичидрев» 
отказались по телефону 
обсуждать вопросы по пе-
редаче акций инвесторам 
и попросили обратиться к 
ним письменно. 

В марте прошлого года 
заместитель премьер-ми-
нистра Анатолий Кали-
нин возмущался, что уже 
несколько лет ни один из 
акционеров должным об-
разом не участвовал в 
развитии производства 
на предприятии. В нача-
ле этого года государство 
«приняло безвозмездно» 
около трети акций и ста-
ло обладателем контроль-
ного пакета – 84%. Однако 
это мало изменило ситуа-
цию – предприятие стоит, 
как и процесс привати-
зации. И несмотря на то, 
что Александр Лукашен-
ко не единожды обращал-
ся к иностранным инве-
сторам с гостеприимным  
«да ради бога, приходите, 
работайте», когда появит-
ся его росчерк в подго-
товленном проекте указа,  
пока неизвестно.

 І СПРАВКА. ОАО «БАРАНОВИЧИДРЕВ» РАБОТАЕТ С 1946 
ГОДА. В 1994 – ПРЕОБРАЗОВАНО В ОТКРЫТОЕ АКЦИОНЕРНОЕ 
ОБЩЕСТВО. ПРЕДПРИЯТИЕ ВЫПУСКАЛО ОКОННЫЕ И ДВЕРНЫЕ 
БЛОКИ, СТРОГАНЫЙ ПОГОНАЖ. 
В НАЧАЛЕ 2013 ГОДА ЧИСТЫЙ УБЫТОК ПРЕДПРИЯТИЯ СО-
СТАВЛЯЛ БОЛЕЕ 4 МИЛЛИАРДОВ РУБЛЕЙ. В АПРЕЛЕ 2013 
ГОДА ВНЕОЧЕРЕДНОЕ ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ АКЦИОНЕРОВ ПОДА-
ЛО ЗАЯВЛЕНИЕ О ПРИЗНАНИИ ПРЕДПРИЯТИЯ БАНКРОТОМ. У 
МИНСТРОЙАРХИТЕКТУРЫ, КАК СООБЩАЛОСЬ НА САЙТЕ ВЫС-
ШЕГО ХОЗЯЙСТВЕННОГО СУДА, ДЕНЕГ ДЛЯ ВОССТАНОВЛЕНИЯ 
НЕ БЫЛО, ЗАИНТЕРЕСОВАННОСТЬ ДРУГИХ АКЦИОНЕРОВ БЫЛА 
МИНИМАЛЬНОЙ.
29 ОКТЯБРЯ 2013 ГОДА В ОТНОШЕНИИ ПРЕДПРИЯТИЯ ВВЕДЕНА 
ПРОЦЕДУРА САНАЦИИ (ОЗДОРОВЛЕНИЯ). ЗА НЕДЕЛЮ ДО ЭТО-
ГО ПРОИЗВОДСТВО НА ПРЕДПРИЯТИИ ПОЛНОСТЬЮ ПРЕКРАТИ-
ЛОСЬ. НА СЕГОДНЯШНИЙ ДЕНЬ СУММА УБЫТКОВ ОАО «БА-
РАНОВИЧДРЕВ» СОСТАВЛЯЕТ 19 МИЛЛИАРДОВ РУБЛЕЙ.

С 1 июля в Министерстве 
здравоохранения предлагали 
повысить зарплату на сей раз 
всем медикам, заявив, что это 
главное условие закрепления 
специалистов на рабочих ме-
стах. Однако недавно министр 
здравоохранения Василий Жар-
ко «перенес» дату Х на осень.

– Мы можем повысить зар-
плату и сейчас, но она не бу-
дет настолько значимой, как 
если сделать это осенью. К 
осени мы достойно повысим 
заплату, и она будет значи-
тельно выше, чем тепереш-
няя, – цитирует слова мини-
стра БЕЛТА.

ОАО «Барановичидрев»
предприятие



№26 (1018) | 25 июня 2014 года

8 страница

ГАЗЕТА «INTEX-PRESS»
WWW.INTEX-PRESS.BY

ПРЫРОДА І МЫ
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Каштаны ў Беларусі па-
вольна выміраюць. Ужо 
некалькі гадоў іх бязліта-
сна знішчае моль, радзі-
ма якой там, дзе і радзі-
ма каштанаў.

БЯДА ПРЫЛЯЦЕЛА НА 
КРЫЛАХ

Месяц таму каштаны ў 
Баранавічах яшчэ квітнелі, 
а ўжо ў пачатку лета іх ліс-
це пачало ржавець, высы-
хаць і скручвацца. Як рас-
павёў «IP»  кандыдат біяла-
гічных навук, энтамолаг, вы-
кладчык БарДУ Дзяніс Лун-
дышаў, прычына хваробы 
каштанаў – моль, вядомая 
як каштанавы мінёр. У пару 
квецені дрэваў моль на ад-
кладае свае лярвы (лічынкі) 
на лісце, і ўжо напрыканцы 
вясны ў сярэдзіне лістоў за-
водзяцца вусені, якія харчу-
юцца зялёнай мякаццю да 
самага пераўтварэння ў да-
рослых інсектаў. У выніку 
лісце каштанаў заўчасна 
марнее і не паспявае наза-
пасіць патрэбную колькасць 
крухмалу ды іншых каштоў-
ных рэчываў, якія пасля пе-
раходзяць у карані і жы-
вяць дрэва. Імунітэт бела-
рускіх каштанаў штогод чэ-
зне, таму, калі ім не дапамаг-

Наваколле. Праз 20 гадоў беларусы могуць зусім не ўбачыць квецені каштанаў на 
гарадскіх вуліцах

Ці выратуе хто-небудзь 
баранавіцкія каштаны?

РЕКЛАМА

чы, яны про- ста выра-
чаны на павольную смерць.

ПОШАСЦЬ 
ПАШЫРАЕЦЦА

Праблема хваробы кашта-
наў сёння стаіць востра ва 
ўсёй Цэнтральнай Еўропе, дзе 
з пацяпленнем клімату спрэс 
распаўсюдзілася каштанавая 
моль. А каля 8 гадоў таму па-
разіты дасягнулі і межаў Бела-
русі. Дарэчы, радзіма кашта-

навай 
молі, як і 
каштанаў – Між-
земнамор’е. У натуральным 
асяродку, па словах Дзяні-
са Лундышава, колькасць 
каштанавай молі рэгулюецца 
адмысловым відам павукоў, 
якія харчуюцца гэтымі параз-
ітамі. У беларускай прырод-
зе такога моцнага рэгулята-
ра няма. Каштанавай пошас-
ці спрыяюць і лагодныя зімы 

апошніх гадоў: мільёны новых 
паразітаў камфортна перажы-
ваюць зімовыя месяцы ў лісці 
каштанаў.

Па словах Дзяніса Лун-
дышава, гадоў праз 20 
каштаны ў Беларусі могу-
ць знікнуць цалкам, як ужо 
пачынаюць знікаць у сусед-
няй Украіне. Там ужо давод-
зіцца высякаць цэлыя паркі 
высахлых каштанаў. 

Як распавёў «IP» вядучы 

навуковы супрацоўнік На-
вукова-практычнага цэн-
тра па біярэсурсах Ана-
толь Кулак, праблему бела-
рускіх каштанаў паглыбляе 
і тое, што сёння яны вельмі 
саслабелыя: гарадскім дрэ-
вам бракуе вільгаці, бо яны 
спрэс закаваныя ў асфальт і 
бетон, праз гэта яны такса-
ма зазнаюць пераграванне, 
плюс – церпяць ад перасо-
ленасці гарадской глебы. 

– Каштаны ў беларускіх га-
радах сёння, як у пустэльні. Каб 
выратаваць іх, у Беларусі трэба 
стварыць асобную праграму 
выратавання гэтых дрэваў су-
месна з батанікамі, энтамола-
гамі, фітапатолагамі, – прака-
ментаваў Анатоль Кулак.

ЯК РАТУЮЦЬ 
КАШТАНЫ Ў 
БЕЛАРУСІ?

У РБ  дапамога кашта-
нам, як правіла, мінімізава-
на да прыборкі апалага ліс-
ця, ды і тое, толькі месцамі. 
Далей за ўсіх прасунуліся ў 
Гародні. Там летась паспра-
бавалі апрацаваць гарад-
скія каштаны пестыцыдамі. 
Як расказалі  ў ГУРБП «Грод-
назяленбуд»,  эфекту ад пра-
ведзенай санацыі пакуль 
не відаць. Да таго ж выка-
рыстанне гэтага метаду на-
поўніцу немагчыма, бо існу-
юць строгія абмежаванні па 
выкарыстанні пестыцыдаў у 
межах населеных пунктаў.

У БАРАНАВІЧАХ 
ЗАСТАЛОСЯ 
8 ЗДАРОВЫХ 
КАШТАНАЎ

У Баранавіцкай гаррай-
інспекцыі прыродных рэсур-
саў і аховы наваколля пра-
блемаю каштанаў увогуле 
не займаюцца. 

 – Так, каштаны хварэю-
ць, але ж яны жывыя. Мы да-

чы, яны про- ста выра-
чаны на павольную смерць.

навай 
молі, як і 
каштанаў – Між-

апошніх гадоў: мільёны новых 
паразітаў камфортна перажы-
ваюць зімовыя месяцы ў лісці 

навуковы су
вукова-практ
тра па бія

лучаемся, калі дрэвы ўжо 
гінуць і іх даводзіцца спілоў-
ваць, – распавёў «IP» началь-
нік інспекцыі Алег Загурскі.

Па словах эколага, до-
глядам гарадскіх кашта-
наў у Баранавічах займаец-
ца служба азелянення пры 
ЖКГ. Аднак, як паведаміла 
«IP» інжынер гэтай службы 
Наталля Цімошчык, вырата-
ванне каштанаў у Баранаві-
чах не абмяркоўвалася: 

 – Гэта дорага каштуе. А 
фінансаванне нашай служ-
бы адбываецца па рэштка-
вым прынцыпе.

Разам з тым Наталля Ці-
мошчык адзначыла, што 
сёння амаль усе гарадскія 
каштаны хворыя. Устойлі-
вымі да хваробы застаюц-
ца толькі 8 маладых дрэваў 
– гэта дэкаратыўныя чырво-
ныя каштаны, пасаджаныя ў 
Баранавічах зусім нядаўна.

А ШТО Ў СВЕЦЕ?
У Заходняй Еўропе з 

каштанавай моллю спра-
буюць змагацца, прыду-
маўшы для дрэваў адмыс-
ловыя ін’екцыі з атрутнымі 
хімікатамі. Атрутнае для 
каштанавай молі рэчыва 
распаўсюджваецца па ўсім 
дрэве, і моль у ім не завод-
зіцца. Праўда, каштуе ад-
зін такі ўкол 20–30 долараў, 
а для выратавання аднаго 
каштана іх можа спатрэбіц-
ца некалькі. Да таго ж, як па-
ведамілі «IP» ва УП «Мінск-
зяленбуд», вышэйзгаданых 
ін’екцый нават няма ў дзяр-
жаўным рэестры хімічных 
прэпаратаў, дазволеных для 
выкарыстання ў Беларусі.

А ў польскім Любліне 
практыкуюць больш эка-
номны метад аховы кашта-
наў. Як распавяла «IP» спе-
цыяліст аддзела аховы нава-
колля Люблінскай мэрыі Ма-
рыола Конч, з 2005 года ў яе 
горадзе дзейнічае адмысло-
вая праграма «Выратаванне 
люблінскіх каштанаў», якая 
прадугледжвае два асноўныя 
этапы. Увесну хворыя дрэвы 
ўгнойваюць, а камлі абгор-
тваюць плёнкай, набрыня-
лай адмысловым клеем з фе-
рамонамі і атрутаю для молі. 
Прачнуўшыся пасля зімы, 
паразіты паўзуць на дрэва па 
камлі, заліпаюць на плёнцы і 
гінуць. Другі этап аховы пра-
водзяць увосень: апалае ліс-
це і голле каштанаў, дзе зімуе 
моль, зграбаюць і спальваю-
ць. Па словах Марыолы Конч, 
пазітыўны вынік такой мето-
дыкі заўважны ўжо праз два 
гады. Сёлета на выратаван-
не 2200 люблінскіх каштанаў 
вылучана 40 тысяч злотых 
(132 млн бел. руб.). Як відаць 
з падлікаў, лекаванне аднаго 
дрэва ў год каштуе каля 60 
тысяч рублей.

Гарадскія 
каштаны 
ўжо ў 
пачатку 
чэрвеня 
цалкам па-
едзеныя па-
разітамі. 
ФОТА: АЛЕСЬ ГІЗУН, 

«INTEX-PRESS»

НАДВОР’Е. Вялікага цяпла не дачакаемся і на гэтым тыдні. У чацвер і пятні-
цу, 26 і 27 чэрвеня, у Баранавічах уночы будзе +9/ +11, удзень – +13/ +15  гра-
дусаў.  У суботу, 28 чэрвеня, прагназуецца халодная ноч – ад +7 да +9 граду-
саў, але ўдзень пацяплее да +17/ +19 градусаў. У нядзелю, 29 чэрвеня, чака-
ецца ўночы да +13, удзень – да +18 градусаў. На працягу ўсяго тыдня магчы-
мы дажджы, часам моцныя. Месцамі пройдуць навальніцы.
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ПОЛИТИКА

Андрей ПОРОТНИКОВ 

На деятельность бело-
русских спецслужб со 
стороны и властей, и 
гражданского общества 
всегда было достаточно 
нареканий. А в свете по-
следних украинских со-
бытий вопрос об их ре-
формировании встает 
еще острее. 

Беларусь сейчас как ни-
когда нуждается в выра-
ботке конкретных предло-
жений реформ в самых раз-
ных областях общественной 
жизни, которые способство-
вали бы повышению конку-
рентоспособности белорус-
ского общества. В условиях, 
когда попытки властей мо-
дернизировать экономику и 
другие сферы проваливают-
ся одна за другой, становит-
ся все более важной роль 
экспертного сообщества. 
На разработку таких пред-
ложений реформ направлен 
и новый масштабный про-
ект РЕФОРУМ, реализуемый 
BISS в поддержку «Европей-
ского диалога о модерниза-
ции» с белорусским обще-
ством, начатого Евросою-
зом в 2012 году. 

Об украинских уроках 
для реформирования систе-
мы госбезопасности свое 
экспертное мнение выска-
зывает аналитик Андрей 
Поротников. 

События в Украине за-
ставляют обратить присталь-
ное внимание на ситуацию со 
спецслужбами в Беларуси. 

К ним у представителей 
белорусского демократи-
ческого сообщества в це-
лом две претензии: 

– спецслужб слишком 
много, и они слишком мно-
гочисленны; 

– в них, особенно в ру-
ководстве, высок удельный 
вес небелорусов. 

Из первого делается за-
кономерный вывод, что все 
существующие спецслужбы 
надо слить в одну. Это позво-
лит избежать дублирования 
функций и сократить чис-
ленность сотрудников спец-
служб. Что означает второе 
— про это внятно не говорит 
никто. Но намек понятен. 

Остановимся на первом, 
организационном вопросе. 

ЦЕНА ПРЕДАТЕЛЬСТВА 
Проблемы, с которыми 

столкнулась в этой сфере ны-
нешняя киевская власть, схе-
матично могут быть сведены 
к следующему перечню: 

– в течение долгого вре-
мени в руководстве спец-
служб присутствовала рос-
сийская агентура; 

– проявились массовый 

Безопасность. Дискуссии о сокращении численности белорусских спецслужб 
недальновидны – оценка эксперта 

Опыт Украины для спецслужб 
Беларуси: функции с «нахлестом»

саботаж и предательство со 
стороны сотрудников спец-
служб. 

Итог: утечка информа-
ции, которая выливается в 
тяжелые потери со сторо-
ны украинских силовиков, 
задействованных в антитер-
рористической операции в  
Донбассе. 

Второй, менее извест-
ный факт — это то, что укра-
инская система правитель-
ственной связи оказалась 
уязвимой и не могла обе-
спечить защищенность ин-
формационных потоков в 
начальный период кризи-
са. Насколько решена эта 
проблема сейчас — вопрос 
открытый. Какие-то меры 
предприняты, результаты 
тоже можно наблюдать. 

АРХИТЕКТУРА 
УКРАИНСКИХ 
ОРГАНОВ 
ГОСБЕЗОПАСНОСТИ К 
НАЧАЛУ КРИЗИСА 

Чтобы представлять си-
туацию лучше, следует 
остановиться на архитекту-
ре спецслужб Украины: 

– Управление госохраны 
(УГО) — специальный орган 
по охране органов госвла-
сти и высших должностных 
лиц страны, численность по-
рядка 2700 сотрудников. 

– Служба внешней раз-
ведки отвечает за разведде-
ятельность в политической, 
экономической, военно-тех-
нической, научно-техниче-
ской, информационной и 
экологической сферах, чис-
ленность — 4350 человек.

– Главное управление 
разведки МО осуществляет 
разведфункции в военной, 
военно-политической, во-
енно-технической, военно-
экономической, информаци-
онной и экологической сфе-
рах в интересах военного ве-
домства, численность засе-
кречена. 

– Военная служба пра-
вопорядка Вооруженных 
сил — специальный право-
охранительный орган, об-
щей численностью до 1,5% 
от численности армии (ори-
ентировочно до 2300 чело-
век). Представляет интерес, 
так как на нее возложены в 
том числе и функции проти-
водиверсионной и антитер-
рористической борьбы. В 
условиях Украины — более 
чем актуально. 

– Госслужба спецсвязи и 
защиты информации Украи-
ны (ГСССЗИ) — техническая 
спецслужба при президен-
те, на которую возложены 
функции проведения поли-
тики в сфере защиты госу-
дарственных информацион-
ных ресурсов, обеспечения 
работы правительственной 
связи, национальной систе-
мы конфиденциальной свя-
зи, криптографической и 
технической защиты ин-
формации. Предельная чис-
ленность, включая войска 
правительственной связи — 
7220 человек. Плюс, в под-
чинении ГСССЗИ находится 
16 предприятий. 

– Служба безопасности 
Украины — ведущая спец-
служба, обеспечивающая 
госбезопасность, основной 
преемник КГБ УССР. И самая 
многочисленная из украин-
ских спецслужб — 33500 со-
трудников. 

К чему весь этот пере-
чень? Подчеркнем: в период 
своей независимости Укра-
ина в целом была довольно 
демократической страной. 
Местами (например, в Кры-
му) даже слишком демокра-
тической. Что не помешало 
ей создать разветвленную 
структуру спецслужб. И до-
статочно многочисленную. 

Цифры приведены не-
спроста: численность струк-
туры определяется объе-
мом возложенных на нее 

функций и выполняемых за-
дач. Безусловно, спецслуж-
бы не чужды бюрократии. 
И, как всякая бюрократиче-
ская машина, со временем 
разрастаются за счет струк-
турных подразделений, по-
требность в которых, гово-
ря мягко, не очевидна. 

Но не стоит при этом 
забывать, что существу-
ют функции, которые спец-
службы выполняют вне за-
висимости от размера своих 
стран. И с чего бы это в ма-
лых странах для выполне-
ния таких функций требо-
валось меньше персонала? 
В такой ситуации меньше 
людей — меньше эффектив-
ности. Возникает вопрос: 
а стоит ли этим направле-
нием заниматься вообще? 
Многие малые страны НАТО  
переложили основные раз-
ведфункции на крупные го-
сударства блока, удовлетво-
ряясь тем, что получают по 
обмену информацией, и не-
которыми функциями поли-
тической разведки. 

ВЫВОДЫ ДЛЯ 
БЕЛАРУСИ 

В ходе событий, после-
довавших после украин-
ской революции, выясни-
лось, что СБУ практически 
недееспособна, так как на-
воднена иностранной аген-
турой. Имели место фак-
ты предательства своих же 
сослуживцев, приведшие 
к потерям со стороны гос-
безопасности. Фактически 
на начало кризиса сохрани-
ли дееспособность только 
внешняя и военная развед-
ки, Управление госохраны. 

Отдельно следует отме-
тить, что объективно каждая 
из украинских спецслужб пе-
рекрывала отчасти компетен-
цию других. Особенно в ча-
сти разведки и контрразвед-
ки. Представляется, что ника-
кого глубокого смысла изна-

чально в этом не было. Про-
сто так сложилось. И это в ус-
ловиях первоначального кри-
зиса СБУ в определенной сте-
пени выравняло ситуацию. А 
вот там, где такого «нахлеста» 
функций не было, ситуация 
оказалась нехорошей: при-
мер ГСССЗИ показателен. Но 
всегда есть задачи, для ре-
шения которых создание па-
раллельных структур слиш-
ком дорого или невозможно. 
И это то тонкое место, кото-
рое может «порваться». 

Из этого следует первый 
вывод: там, где дублирова-
ние функций в сфере госу-
дарственной безопасности 
не влечет значительных за-
трат и имеется кадровый ре-
зерв для комплектования не-
скольких ведомств, работаю-
щих параллельно, это надо де-
лать. В первую очередь речь 
идет об агентурной развед-
ке, контрразведке, борь-
бе с терроризмом и экстре-
мизмом, противодиверси-
онной деятельности. Техни-
ческие направления (спец-
связь, стратегическая ради-
оэлектронная разведка) для 
средней небогатой страны 
типа Беларуси, пожалуй, мо-
гут оказаться неподъемны-
ми для дублирования не-
сколькими структурами в 
силу материальных факто-
ров и отсутствия необходи-
мо числа специалистов. 

А далее представим, что 
в Украине сбылась бы меч-
та части наших демократов 
и была бы создана одна, же-
лательно маленькая, спец-
служба. Что бы было в та-
кой ситуации? Скорее все-
го, Украины уже бы не было. 

И мы приходим ко вто-
рому выводу: фрагмента-
ция спецслужб, несмотря 
на то, что требует увеличе-
ния финансирования, по-
зволяет обеспечить устой-
чивость системы госбезо-
пасности перед лицом аген-
турного воздействия враж-
дебных государств. Говоря 
проще, иностранный агент 
влияния, стоящий в руко-
водстве важного органа — 
товар штучный. Его внедре-
ние и продвижение — слож-
ный многолетний и затрат-

ный процесс. Чем больше 
спецслужб, тем надежнее 
для страны. Как это ни пара-
доксально звучит. 

Не стоит забывать и та-
кую излюбленную в среде 
белорусских демократиче-
ских активистов тему, как 
люстрации. В Беларуси это 
слово устойчиво ассоции-
руется с групповой ответ-
ственностью. Похоже, ана-
логично воспринималось 
оно и в Украине. К чему при-
вел роспуск «Беркута» — из-
вестно. Потом подразделе-
ние восстановили и жела-
ющие смогли продолжить 
службу. Но во многих реги-
онах было уже поздно. 

Вывод четвертый: ответ-
ственность, в том числе и 
политическая, может быть 
только индивидуальной за 
конкретные персональные 
провинности, но никак не 
групповой, когда все отвеча-
ют за проступки некоторых. 

НЕ РУБИТЬ СПЛЕЧА 
Подводя итог, можно ска-

зать следующее. Дискуссии о 
сокращении численности бе-
лорусских спецслужб недаль-
новидны. Следует вести речь 
о перераспределении ресур-
сов (человеческих и финансо-
вых) внутри системы для бо-
лее полного выполнения их 
функций. Кстати, численность 
белорусских спецслужб засе-
кречена, и рассуждать в кате-
гориях «много-мало» для лю-
дей вне этой сферы вообще 
неуместно. Фрагментация 
силовых структур Беларуси 
направлена прежде всего на 
повышение их подконтроль-
ности первому лицу госу-
дарства. Вместе с тем такая 
фрагментация закономер-
но усложняет для соседних 
государств задачу воздей-
ствия на силовые ведомства 
Беларуси в своих интересах. 

А дублирование, или 
определенный нахлест 
функций — вещь просто не-
обходимая. Это стоит до-
полнительных денег, ведет 
к увеличению штатов спец-
служб. Но стоит ли на этом 
экономить? Пример Укра-
ины дает четкий ответ на 
этот вопрос.

 І СПРАВКА. АНДРЕЙ ПОРОТНИКОВ. РОДИЛСЯ 
В 1978 ГОДУ В БОБРУЙСКЕ. ПО ОКОНЧАНИИ ЮРИ-
ДИЧЕСКОГО ФАКУЛЬТЕТА БГУ РАБОТАЛ В СЛЕДСТВЕН-
НЫХ ОРГАНАХ МВД И СТРАХОВОМ БИЗНЕСЕ. В ЯН-
ВАРЕ 2011 ГОДА ОСНОВАЛ АНАЛИТИЧЕСКИЙ ПРОЕКТ 
BELARUS SECURITY BLOG.
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БАРАНОВИЧИ-STYLE

Людмила СТЕЦКО
LUDMILA@INTEX-PRESS.BY 

21-летняя горожанка Оль-
га Лис работает в отде-
ле кадров транспортной 
компании. Но офисного 
стиля она придерживает-
ся лишь на работе. В по-
вседневной жизни любит 
яркие наряды, декольте, 
мини и обувь на высоком 
каблуке. 

Ольга не скрывает: она 
любит быть в центре внима-
ния. И одежду выбирает со-
ответствующую: яркие, бле-
стящие платья, обувь на вы-
соком каблуке, дорогие ак-
сессуары: 

– Мне очень нравится та-
кой стиль, люблю платья, в 
моем гардеробе очень мало 
брюк. Люблю выделяться, не 
люблю быть, как все. 

Говорит, с самого детства 
стремилась быть не как все, 
сама перешивала одежду, 
украшая ее сверкающими ст-
разами и бисером. «У меня 
мама модница, у нее шкаф 
больше, чем у меня. Видимо, 
это у нас семейное», – гово-
рит Ольга.  

На наряды девушка денег 
не жалеет. По ее словам, об-
новки она покупает часто и 
без сожаления может потра-
тить на пополнение гарде-
роба всю зарплату. Пока она 
может себе это позволить, 
так как живет с родителями, 
а кроме основной работы, 
подрабатывает.

«Для меня нет лучшего 
вложения, чем в себя, в свой 
стиль, в свой образ», – рас-
сказывает Ольга.

«НЕОБЯЗАТЕЛЬНО 
НОСИТЬ БРЭНДОВУЮ 
ОДЕЖДУ, ЧТОБЫ 
ВЫГЛЯДЕТЬ ДОРОГО»

Хотя Ольга и месяц не мо-
жет прожить без обновок и 
весь ее гардероб в один шкаф 
давно не помещается, за мо-
дой она не гонится:

– Я всегда говорю так: 
модно то, что нравится мне. 
Не сказать, что я совсем не 
слежу за модой, но я придер-
живаюсь своего вкуса. 

Ольга старается покупать 
качественные вещи, но для 
нее не принципиально, что-
бы одежда была от известно-
го производителя или стоила 
кучу денег. «Если вещь нра-
вится, я могу ее и на рынке 
купить», – говорит она.  

Обувь же, по словам ба-
рановичской модницы, она 
предпочитает дорогую, поку-
пает ее в Минске или за гра-
ницей, каждая пара в ее кол-
лекции стоит 200–300 долла-
ров. При этом девушка стара-
ется выбирать такие модели, 
которые подходили бы не к 
одному наряду.

А вообще, считает Ольга 
Лис, чтобы девушка выгляде-
ла дорого, она вовсе не долж-
на носить дорогие вещи и ак-
сессуары. Достаточно про-
сто следить за собой. Другое 

Стиль. Проект «IP» о горожанах, которые не боятся выделяться, ищут свой стиль и готовы поделиться советами

«Люблю выделяться, не люблю быть, как все» 

РЕКЛАМА

дело, что зачастую красота 
тоже требует немало вложе-
ний.

– Необязательно носить 
брэндовую одежду, чтобы 
выглядеть дорого. Дорогой 
вид женщине придает ухо-

женность. Какой бы наряд 
женщина ни надела, если 
она не следит за собой, это 
не поможет. Главное же тре-
бование к одежде, чтобы она 
была чистой и качественной, 
– рассуждает Ольга.  

– Кто для вас является 
иконой стиля?
– Я ни на кого не смотрю, 
мой стиль – это мой стиль. 
Каких-то идеалов у меня нет.

– Сколько времени вы 
тратите на то, чтобы со-
браться на работу? 
– 15 минут.

– Без чего вы не можете 
выйти из дома?
– Без телефона... без 
флакончика духов, без 
блеска для губ. В прин-
ципе, много вещей, без 
которых я не могу обой-
тись.

Ваш любимый аксессуар? 

– Сумочки.
– Юбка или брюки? 
– Юбка.

– Красный или черный? 
– Черный.

– Каблук или обувь на 
низком ходу? 
– Каблук.

…о подарках
Я люблю подарки. Не важно, это будет 
брелок или дорогое кольцо, важно само 
внимание. Но если речь идет о молодом 
человеке, люблю, когда дарит что-то су-
щественное, а не  безделушки. 

…о красивых женщинах
Мужчины предпочитают женщин попро-
ще. Чтобы не нужно было ничего делать, 
тратиться. Красивых женщин они боятся. 

…о мужчинах
Мужчины, которые послабее, меня боят-
ся. Но мне и не нужны слабые, ведь себя 
я считаю сильным человеком. Я привык-
ла сама зарабатывать, хорошо одевать-
ся, ездить отдыхать, и мужчина должен 
быть сильнее меня. Если человек ни к 
чему не стремится, а все, что ему нужно, 
– дом, телевизор, тапки и покушать, та-
кой мужчина не для меня. 

…о красоте
Я люблю красивых людей и никому не 
завидую, потому что уверена в себе.  В 
Барановичах много красивых и стиль-
ных людей. Но бывает, что за красивой 
оберткой скрывается пустота. Я никогда 

Пять мыслей Ольги Лис...

КРАСОТА ДОРОЖЕ 
ДЕНЕГ

Своей внешности Ольга 
Лис уделяет не меньше вни-
мания, чем гардеробу. А де-
нег на то, чтобы хорошо вы-
глядеть, уходит еще больше, 

чем на обновки.
– Многие люди, особен-

но мужчины, не понимают, 
как девушка может тратить 
столько денег на собствен-
ную внешность. Но на самом 
деле все процедуры по уходу 

очень дорогие, – рассказыва-
ет Ольга. – Я посещаю трена-
жерный зал, бассейн, косме-
тологические кабинеты, бе-
гаю и считаю, что без этого 
девушка также не может об-
ходиться.

Еще одна существенная 
часть в статье расходов на кра-
соту – косметика. Декоратив-
ную косметику Ольга предпо-
читает импортного производ-
ства, и, как правило, ее привозят 
из-за границы. Средства по ухо-
ду за волосами или кожей она 
иногда покупает от белорус-
ских производителей, так как в 
белорусской косметике «много 
трав и натуральных компонен-
тов, в то время как в импортных 
продуктах больше химии».

ГЛАВНОЕ – 
УВЕРЕННОСТЬ В СЕБЕ

Ольга говорит, что о своей 
внешности и стиле слышала 
разные отзывы, немало и не-
гативных. На критику она не 
обижается и воспринимает 
ее с улыбкой:  

– Зачем забивать себе го-
лову такими вещами? Я счи-
таю, если завидуют, значит, 
есть чему, в какой-то степени 
нужно радоваться.

По словам Ольги, по-на-
стоящему она прислушива-
ется лишь к мнению близ-
ких людей, подруг, а настоя-
щий авторитет для нее лишь 
ее родители. И лишь обидные 

высказывания в их адрес мо-
гут задеть девушку.

– Если кто-то что-то пло-
хое скажет в адрес моих ро-
дителей, я могу обидеться и 
ответить. Но никакие выска-

зывания в мой адрес меня не 
цепляют, – говорит Ольга. –  
Я привыкла как к хорошему, 
так и к плохому. Люди всегда 
говорят. Так было и так будет. 
Ну и пусть себе говорят.

Кофточку Ольга 
купила в Турции. 
По словам 
девушки, из 
каждой загранич-
ной поездки она 
привозит что-то 
из вещей. Юбка 
куплена в торговом 
центре в Минске. 
Весь наряд стоит 
около 100 долла-
ров. 

Яркий комбине-
зон и укороченный 
пиджак куплены 
в Барановичах. 
Обошелся наряд 
порядка 100 дол-
ларов.

Вечернее платье в 
пол Ольга купила 
накануне Нового 
года в Минске, 
отдала за наряд 
порядка 250 дол-
ларов. Девушка 
обожает вечерние 
наряды, так как 
считает их наибо-
лее женственны-
ми. 

Сверкающее ве-
чернее мини-пла-
тье – одна из самых 
дорогих вещей в 
гардеробе Ольги. 
Куплено в Минске 
за 300 долларов. 
Обувь девушка 
также предпо-
читает покупать 
дорогую и каче-
ственную, приоб-
ретает ее только 
в столичных ма-
газинах, каждая 
пара обходится в 
200–300 долларов.
ВСЕ ФОТО: ДМИТРИЙ МАКАРЕВИЧ, 
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не сужу о человеке по тому, как он одет. 
В человеке должно быть прекрасно все: и 
одежда, и душа, и лицо, и манеры.

…об умении выделяться
В нашем городе люди боятся выделяться 
и стараются быть, как все. Это, наверное, 
проблема всех маленьких городов. Но бо-
яться не нужно, нужно быть личностью, 
уверенным в себе, выделяться из толпы и 
находить свой стиль. 

БЛИЦ-ОПРОС  

Экзамен во время концерта
Ольга ШИРОКОСТУП
SHYROKASTUP@INTEX-PRESS.BY

Государственный эк-
замен выпускников 
эстрадного отделения 
Барановичского музы-
кального колледжа про-
шел в виде большого 
концерта в ГДК. Выпуск-
ники под звуки живого 
оркестра выступили на 
главной сцене города.

– Для нас стало традици-
ей – проводить экзамен на 
сцене. Выступать перед за-
лом – профессия наших уча-
щихся. Также мы хотели 
устроить для ребят незабы-
ваемый праздник, ведь кто 
знает, будет ли у них еще воз-
можность спеть и сыграть 
вживую на большой площад-
ке, – рассказал «IP» директор 
колледжа Игорь Тулейко.

Экзамен во время кон-
церта в городском Доме 
культуры проходит третий 

год подряд. В этом году от-
деление «искусство эстра-
ды» окончили семь музыкан-
тов: Анастасия Навоша, Ана-
стасия Четвертная, Светлана 
Анищенко, Анна Шамрило 
(по специальности «пение»), 
а также Инга Милистфер, 
Дмитрий Иванченко, Артем 
Говса (по специальности «ин-
струментальная музыка»).

Ребята вместе с млад-
шекурсниками и препода-
вателями колледжа испол-
нили 25 вокальных и ин-
струментальных номеров. 
Среди зрителей в зале на 
концерте присутствовала 
государственная комиссия 
из преподавательского со-
става колледжа во главе с  
председателем – компози-
тором Федором Жиляком.

Госэкзамены у уча-
щихся других специаль-
ностей прошли в колледже 
также в виде концерта, а 19 
июня 53 выпускника кол-
леджа получили дипломы. 

АННА ШАМРИЛО, 
СПЕЦИАЛЬНОСТЬ 
«ПЕНИЕ»:

– Я начала заниматься музы-
кой в 7 классе, до этого танце-
вала и рисовала. Но когда по-
пала на вокал, поняла, что это 
мое. После школы не раздумы-
вая поступала в музыкальный 
колледж, здесь у меня учились 
знакомые и рассказывали мно-
го хорошего о преподавате-
лях и интересной учебе. Сама 
я родом из Лунинца, у меня целевое направление с роди-
ны. Во время учебы я работала преподавателем и в Бара-
новичах, поэтому работы с малышами не боюсь, но все-та-
ки надеюсь поступить в институт культуры и продолжать 
развиваться дальше как музыкант. В следующем году пла-
нирую участвовать во всех музыкальных конкурсах Бела-
руси. Я мечтаю о сцене, но, если не получится, буду рада и 
работе с детьми.

Выпускницы эстрадного отделения (специальность пение) во время экзамена выступали в составе ансамбля 
«Элегант». ФОТО: ОЛЬГА ШИРОКОСТУП, «INTEX-PRESS»

«Мечтаю о сцене, но 
буду рада и работе с 
детьми»

МУЗЕИ. Во всех государственных музеях Беларуси откроются выставки, посвященные 70-летию осво-
бождения Беларуси от немецко-фашистских захватчиков. «В Беларуси 154 государственных музея. В 
дни празднования 70-летия освобождения Беларуси от немецко-фашистских захватчиков в каждом из 
этих музеев откроются тематические экспозиции, несмотря на тематику музеев и их направленность», 
– заявил заместитель министра культуры Беларуси Василий Черник. Главным событием станет откры-
тие Музея истории Великой Отечественной войны.
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ХОББИ

Как правило, лучший клев 
рыбы наблюдается при ат-
мосферном давлении 740–
750 мм рт. ст. и температуре 
воды 12–25 °C, а также после 
дождя и при прибойном ве-
тре. В полнолуние клев пло-
хой. Для каждой рыбы есть 
свои правила ловли, кото-
рые следует знать начинаю-
щим рыболовам.
Плотва. Водится практиче-
ски во всех водоемах. Для 
ловли лучше использовать 
маховые удилища (без ка-
тушки), с тонкими лесками, 
маленьким крючком и лег-

Рыбачить Елена Самец начала 13 лет 
назад, когда друг предложил рабо-
ту продавца в магазине рыболовных 
товаров.

– В жизни была тяжелая ситуация, и 
хоть я понятия не имела, что такое крюч-
ки, поплавки и другие рыболовные сна-
сти, пообещала другу, что стану хоро-
шим продавцом, и он никогда не пожале-
ет, что взял неопытного человека за при-
лавок, – рассказывает Елена. 

Она до сих пор помнит свою первую 
серьезную рыбалку: река Припять, ловля 
щуки на живца. Однако запомнилась эта 
рыбалка не только хорошим уловом, но 
и проверкой рыбнадзора, который подъ-
ехал с оружием и досконально изучил 
снасти. Елена называет тот день своим 
рыболовным крещением и говорит, что 
именно тогда на самом деле полюбила 
удочку и все, что с ней связано.

СЕРЬЕЗНАЯ БОРЬБА 
Самый большой трофей Елены – амур 

из-под г. Ляховичи, которого она вылови-
ла в два часа ночи, причем борьба была 
серьезная: то ли он ее затащит в озеро, 
то ли она его вытащит оттуда.

– Это очень волнительный момент: 
ты чувствуешь рыбу удилищем, выжи-
даешь, начинаешь схватку и подсекаешь 
добычу. Когда я тащу рыбу, всегда гово-
рю: «только не сорвись, моя хорошень-
кая, только не сорвись», – рассказывает 
Елена.

На рыбалке она научилась не только 
бороться с добычей во время клева, но и 
поборола себя – взяла рыбу голыми ру-
ками.

– Много лет я работала продавцом в 
рыбном отделе, но не могла притронуть-
ся к рыбе без перчаток. А когда училась 
рыбачить, так мелочь с удочки пакетом 
снимала, все еще смеялись надо мной. 
Но когда я достала первую щуку, то на 
радостях схватила ее, а потом поняла, 
что рыба в руках... Оказалось, в этом нет 
ничего страшного, – с улыбкой вспоми-
нает Елена.

ЖЕНСКОЕ ДЕЛО
Дома у Елены все свободные полоч-

ки и шкафчики заняты коробочками с 
рыболовными снастями. А в гардеробе 
– резиновые сапоги, рыбацкий комбине-
зон, теплый костюм для зимней рыбалки. 

– Мои близкие в курсе, что на любой 
праздник лучший подарок для меня – это 
не украшения и косметика, а рыболов-
ные снасти. В городе люди также наслы-
шаны о моем увлечении, причем мало 
кто знает мое имя, все называют Рыбкой. 

В семье Елена рыбачит одна, однако 
муж с сыном и две племянницы, которые 
живут с ними, к рыбалке отношение так-
же имеют – они с удовольствие кушают 
приготовленную добычу Елены.

– Я сама люблю рыбу в любом виде, – 
говорит рыбачка, – но вкуснее жареной 
рыбы, большими кусками, с солью, пер-
цем и сливочным маслом, нет. 

Увлечение. У барановичских рыбачек вместо ожерелья – снасти, а в гардеробе – 
резиновые сапоги и рыболовные комбинезоны

Клевые девушки нашего городка
Накануне Всемирного дня рыболовства, который отмечают 27 июня, о своем лю-
бимом увлечении «IP» рассказали заядлые барановичские рыбачки.

С рыбалкой Лия Аксен-
чик связана с самого дет-
ства. Пока ее родители 
учились, девочку вос-
питывали бабушка и де-
душка. Он очень любил 
рыбачить и часто брал 
внучку с собой. Однако 
ловить рыбу сама девуш-
ка начала только в 2004 
году, когда друзья при-
гласили на рыбалку.

–  Мой первый улов – ка-
рась граммов на 5, малень-
кий такой, размером с мизи-
нец, словила его на озере в 
деревне Нагорное. С тех пор 
я начала ездить на рыбал-
ку за компанию, иногда бра-
ла снасти у знакомых, – рас-
сказывает Лия.

СОРЕВНОВАТЕЛЬНЫЙ 
МОМЕНТ

Сразу рыбачка ловила на 
обычную удочку, а спустя два 
года познакомилась со сво-
им будущим мужем, который 
тоже оказался рыбаком и на-
учил ее пользоваться спин-
нингом, жерлицей и другими 
снастями, а также управлять 
моторной лодкой «казанкой», 
которая осталась ему от де-
душки.

– Поначалу многие под-
калывали, что девушка на 
борту не к добру, а сейчас 
только удивляются, как я 
могу справляться с громозд-
ким старым мотором, – рас-
сказывает Лия.

За десятилетний опыт де-
вушка привыкла не только к 
ревущему мотору, но и к чер-
вям, опарышам и другим из-
любленным рыбьим приман-
кам, а вот залезть в воду с 
илистым дном и водоросля-
ми без рыбацкого комбине-
зона до сих пор боится.  

– Кто его знает, что мо-
жет быть в этих водорос-
лях?! Однажды мы рыба-
чили в безлюдном месте, и 
вдруг вода как забурлит, мы 
подумали, водяной выплы-
вает. Я жутко испугалась, а 
оказалось, заплутавший ак-
валангист приплыл к нам 
погреться у костра, – вспо-
минает Лия.

ОТДЫХ ДЛЯ ВСЕЙ 
СЕМЬИ

В основном Лия рыбачит 
с мужем, выезжают на водо-
ем с ночевкой, а если есть 
возможность, то и неделю 
живут на берегу в палатке.

– Я люблю провести вре-
мя на свежем воздухе, порыба-
чить и приготовить уху на ко-
стре. Главное – сварить бульон 
из маленьких рыбок, выловить 
их, добавить лук, соль, перец, 
покрупнее порезать картош-
ку с морковкой, а за 5–10 ми-
нут до готовности положить 

«Рыбалка – это романтическое 
занятие, сближающее нас с мужем»

большие куски крупной рыбы. 
Правда, мой муж рыбу не лю-
бит, поэтому для него готовим 
шашлык, – рассказывает Лия.

По ее словам, рыбалка – 
это очень важная часть жизни 
их семьи, романтическое заня-
тие, во время которого можно 
отдохнуть от работы и спокой-
но поговорить. Лия не прекра-
щала рыбачить и во время пер-
вой беременности старшей 
дочкой Региной, а недавно в их 
семье появилась вторая доч-
ка, которая также, еще не ро-
дившись, словила не один ки-
лограмм рыбы. Причем еще 8 
июня Лия забрасывала удочку, 
а в ночь на 10-е родила млад-
шую Диану.

– Думаю, что совсем ско-
ро выберемся на рыбалку с 
девочками, хоть на полдня. 
Мы с детства будем учить 
их рыбной ловле, нужно 
ведь кому-то будет пере-
дать свои знания, опыт и 
приданое из снастей.

 «Мало кто знает мое имя, 
все называют Рыбкой»

Советы начинающим рыбакам от спортсмена-рыболова

Евгений Ляхов,
рыболов-спортсмен

ким поплавком. В качестве 
приманки подойдут тесто, 
опарыш, червяк и мотыль. 
Ловят плотву с берега, рыба 
хорошо реагирует на при-
корм, и если насыпать не-
большое количество корма, 
то она будет клевать на од-
ном месте в течение доста-
точно длительного времени. 
Карась. Водится в заболо-
ченных водоемах с илистым 
дном и большой раститель-
ностью, часто зарывается в 
грязь. Карася можно ловить 
с берега, но удобнее – с лод-
ки. В качестве приманки по-

дойдут хлебный мякиш, чер-
вяк, тесто, опарыш, сварен-
ные круппы. Важно не про-
зевать бойкую клевку, иначе 
рыба уйдет в траву и леска 
порвется. Лучше ловить с 
рассвета и до часов 10, а так-
же вечером, до заката.
Лещ. Предпочитает чистые 
водоемы с песчаным дном 
и ракушками. Рыба пугли-
вая, поэтому ловить ее луч-
ше с лодки подальше от бе-
рега либо дальним забросом 
на донную снасть, а в каче-
стве наживки использовать 
пучок червей.

Карп. Часто выходит на от-
мель, особенно к восхо-
ду и заходу солнца. Чтобы 
привлечь рыбу, ее следу-
ет хорошенько подкормить, 
для приманки используют 
хлеб, картофель, тесто, ку-
курузу, опарыша и червя-
ка. Важно, чтобы наживка 
была крупной, иначе кле-
ву будет мешать мелкая 
рыба. Карпа лучше ловить 
удилищем, оборудованным 
катушкой, и иметь специ-
альный сачок – подсачек, 
чтобы подхватить рыбу из 
воды. 

Щука. Чаще щука обитает в 
речной заводи, а также в ме-
стах, где есть корчи и коряги. 
Клюет круглые сутки, но рыба 
осторожная, не подойдет к 
шумному берегу, поэтому 
лучше ловить с лодки. Ловят 
ее на спиннинг либо удили-
щем, оборудованным катуш-
кой, с тяжелым поплавком, в 
качестве наживки использу-
ют маленькую рыбку – жив-
ца, а также приманки – блес-
ны и воблеры. Чтобы щука не 
срезала леску, нужно исполь-
зовать металлический пово-
док, а также подсачек. 

Ольга ШИРОКОСТУП
SHYROKASTUP@INTEX-PRESS.BY

СОРЕВНОВАНИЯ. В Барановичском районе на вдхр. Кутовщина прошли со-
ревнования по ловле рыбы летней поплавочной удочкой с берега. За 1420 г 
пойманной рыбы III место присудили Игорю Мельнику. Сергей Гоцко поймал  
1760 г рыбы и получил II место. Ему достался приз за самую маленькую (всего 4 
г) пойманную рыбу, а самую большую (78 г) достал Вячеслав Ломонос. Победи-
телем соревнований стал Андрей Колдычевский, который поймал 1787 г рыбы.
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ОБЩЕСТВО

Юля ХАРКЕВИЧ
JULIA@INTEX-PRESS.BY

Чайные пакетики из кол-
готок, компот из яблоч-
ных огрызков и десять 
способов сделать обед 
из черствого хлеба – «IP» 
пролистала старые жур-
налы и посмотрела, как 
справлялись с тоталь-
ным дефицитом хозяйки 
в постсоветское время.

ПРАКТИЧНЫЕ 
КОЛГОТКИ

Читая советские журналы, 
приходишь к выводу, что в те 
времена не было такого по-
нятия, как «ненужная вещь». 
Поломка, износ, ветхость, как 
утверждала советская прес-
са, не повод отказываться 
от старого доброго предме-
та. В умелых руках исполь-
зованная зубная щетка пре-
вращается в отличный крю-
чок для полотенец; вышед-
шая из строя батарейка, если 
ее стукнуть кувалдой или по-
ложить на печь, проработа-
ет еще несколько часов, ис-
пользованная автопокрышка 
станет прекрасным вольером 

Экономия. К каким трюкам прибегали в годы дефицита   

Рецепты выживания

для цыплят, а дырявое ведро – 
тарой для корнеплодов. 

Особое место в женских 
журналах отведено реинкар-
нации старых капроновых 
чулок. Купить, а вернее «до-
стать» их в дефицитные 90-е 
было нелегко, поэтому даже 
после того, как они прихо-
дили в негодность, отпра-
вить на помойку эту редкую 
вещь рука не поднималась. 
Чего только не делали из по-
ношенных чулок! Ими напол-
няли  подушки, плюшевые 
игрушки, утепляли окна и 
придумывали все новые спо-
собы рачительного исполь-
зования капронового добра. 
Так, читательница Е. Полиев-
ктова советовала разрезать 
чулок на полоски и связать 
из них «прочный, очень прак-
тичный» коврик для прихо-
жей. А если в мешочек из ста-
рых капроновых чулок вло-
жить старые обмылки, то по-
лучалась мочалка, которая 
была гораздо мягче пласти-
ковой и подходила (какие ка-
призы!) для чувствительной 
кожи. 

Находилось применение 
старым колготкам и на кухне. 

Если хранение в чулках лука 
и чеснока – «классика», то 
мало кто знает, что лоскут от 
колготок можно натянуть на 
солонку и перечницу, чтобы 
из них не высыпалось слиш-
ком много соли и перца. 

Использовали старые 
чулки и вместо сита – чтобы 
процеживать творог и желе. 
А особо бережливые и кре-
ативные хозяйки делали из 
колготок многоразовые чай-
ные пакетики. Для этого надо 
было засыпать в носок завар-
ку и залить кипятком. Вот и 
все, приятного чаепития!

Кстати, использованной 
заварке тоже давали вто-
рую жизнь. Спитым чаем по-
сыпали пыльные ковры пе-
ред уборкой, поскольку «чай 
прекрасно впитывает пыль», 
а также удобряли комнат-
ные растения.  Настоем же 
чая подкрашивали седину и 
стирали в нем «посеревшее 
со временем» нижнее белье – 
оно приобретало «стильный 
бежевый оттенок».

НАДЕЖНЫЙ ПЛАСТИК
Если сегодня мы сетуем 

на горы пакетов, которые 

скапливаются после похо-
дов в магазин, то в 90-х по-
лиэтиленовый пакет с ручка-
ми был вещью нужной и де-
фицитной, поэтому хозяйки 
разными способами пыта-
лись продлить им жизнь. 

К примеру, гражданка Г. 
Гордеева поделилась с чита-
телями журнала очень толко-
вым советом: она отстрачива-
ла на швейной машинке от-
верстия для ручек и дно меш-
ка – «пакет три месяца как 
новый!». А если ручки все же 
оторвались, это тоже не по-
вод для паники или, что со-
всем уж глупо, прощания с па-
кетом: надо было проделать в 
верхней части пакета дыроч-
ки и вставить в них шнур: «в 
объеме пакет потеряет ма-
лость, зато его грузоподъем-
ность возрастет до 4 кг». 

Судя по всему, в совет-
ское время вообще ниче-
го не выбрасывали. Каза-
лось бы, пластиковая сет-
ка из-под овощей, где ее ме-
сто, кроме как в мусорном 
ведре? Но нет, они разреза-
ли сетку на тонкие полоски 
с усиками и вязали из нее… 
мочалки для мытья посуды. 

Советские антикризисные рецепты

Самые при-
вычные и 
ненавист-
ные для по-
купателей 
слова про-
давцов в 
начале 90-х: 
«Завоза 
сегодня не 
было». 
ВСЕ ФОТО: САЙТ 

BIGPICTURE.UR

р исные рецепты

• Заготовка из одуванчиков

Прикорневые розетки одуванчиков начи-

найте заготавливать ранней весной, когда 

листья поднимаются над землей на 3–5 см. 

Розетки тщательно промойте, вымочите 

1–2 часа в соленой воде, чтобы не было го-

речи. Воду слейте и засолите их в 10% рас-

творе соли. Зимой вы ими не нахвалитесь.
«Работница»

• Икра из свеклы
Если в доме, как в магазине к концу рабочего 
дня, всего два вида овощей (или даже один, 
что очень может быть), не расстраивайтесь. 
Можно обойтись и одной свеклой, пригото-
вив из нее икру.
Вареную свеклу пропустите через мясорубку. 
В полученное пюре положить сахар, масло, 
разведенную лимонную кислоту или сок ли-
мона (если не жалко). Все перемешать и по-
ставить на огонь на 5–10 минут, часто поме-
шивая. Охладив, употреблять как любую дру-
гую икру, например, кабачковую.

«Работніца и сялянка»

По результатам вступительных испытаний в 
гимназии города поступил 471 школьник. За 
два года количество гимназистов пятых клас-
сов возросло практически на 100 человек.

– Набор стал больше в связи с тем, что Министер-
ство образования увеличило наполняемость классов 
с 20 до 25 человек. Несколько лет назад мы уменьша-
ли наборы в гимназии, а сейчас эта цифра восстано-
вилась, – пояснили «IP» в отделе образования, спорта 
и туризма Барановичского горисполкома.
Так, в гимназию №1 зачислили 96 школьников, в гим-
назию №2 – 69, а в гимназии №3, №4, №5 – по 100 че-
ловек. Всего – 471 школьник, что на 55 больше, чем в 
прошлом году.
Вступительные испытания в пятые классы гимназий 
прошли со 2 по 11 июня. Ребята сдавали математи-
ку и государственные языки, при поступлении учи-
тывались также годовые отметки за 4 класс по этим 
трем предметам. Получается, в сумме ребята могли 
набрать максимум 60 баллов. Самый высокий про-
ходной балл в этом году – 49 – был в гимназии №4. 
То есть отметка за каждую дисциплину составила 
чуть больше 8 баллов. В гимназиях №1 и №5 для по-
ступления дети должны были набрать 46 и 47 баллов 
соответственно, в  гимназии №2 и №3 поступающим 
хватило и 41 балла. 
Руководство гимназий города отмечает высокие 
проходные баллы детей, однако по сравнению с Мин-
ском (от 42 до 57 баллов) они оказались ниже.
Завершился прием и в 10-е классы лицея города. Как 
и в прошлые годы, самым востребованным оказалось 
филологическое направление, на него подали заяв-
ление 82 человека, на химико-биологическое – 56 че-
ловек, физико-математическое – 62, обществоведче-
ское – 29. Однако, как и в прошлом году, в 10-е клас-
сы лицея зачислили 175 человек. Директор учрежде-
ния образования Алексей Бычковский отмечает, что 
в этом году к ним поступили дети с высокими бал-
лами.
– Мы остались очень довольны результатом посту-
пления. Проходной балл в зависимости от профиля 
был 14–15 баллов за два предмета, а самый низкий (!) 
средний балл аттестата составил 7,0 – по общество-
ведческому профилю и 8,3 – по филологическому, – 
рассказал  Алексей Бычковский.
До августа продолжается набор в 8-е долицейские 
классы, которые работают на базе средних школ №7 
и №18. Как и в лицей, школьников будут зачислять в 
эти классы на основании среднего балла за прошлый 
год обучения.
Работники образования просят тех, кто не прошел в 
гимназии или лицей, не расстраиваться.
– Кто остался в общеобразовательных школах, при же-
лании могут посещать факультативы и, как показывает 
практика, добиваться высоких результатов и в олимпи-
адной деятельности, и при поступлении, – сказали в от-
деле образования, спорта и туризма горисполкома.

Число гимназистов 
растет

ФОТОФАКТ

ОТДЫХ. Санитарно-эпидемиологическая служба ограничила купание в 
десяти водоемах Беларуси из-за их несоответствия эпидемиологическим 
критериям безопасности, сообщает БЕЛТА. Среди них – река Щара в рай-
оне деревни Дарево, водоем оздоровительного лагеря «Чайка» в Ляхо-
вичском районе. В Барановичском регаоне купаться можно в водохрани-
лищах Мышанка и Гать, а также водоеме Павлиново.

«Приключенческая гонка» – комбинирован-
ное состязание из различных спортивных дисци-
плин – прошло в д. Малаховцы 21–22 июня. В гонке  
приняли участие 108 команд со всей республики, 
которые соревновались в езде на велосипеде, гребле 
на байдарках, а также на полосе препятствий.
 ФОТО: ДМИТРИЙ МАКАРЕВИЧ, «INTEX-PRESS»
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Елена Смирнова может скрутить из 
полотенца практически любую фи-
гурку. На городском рынке она про-
дает игрушки, цветы, торты,  свер-
нутые из полотенец.

ВСЕ НАЧАЛОСЬ С ЛЕБЕДЕЙ НА 
ТУРЕЦКИХ КРОВАТЯХ

Искусство складывания сувениров из 
полотенец зародилось в Японии. Фигурки 
из влажных салфеток для рук в виде зайчи-
ков, медведей и птичек служили украшени-
ем стола  и использовались после застолья. 
А жительница г. Барановичи Елена Смирнова 
привезла это увлечение из Турции, где она от-
дыхала два года назад. Больше всего ее пора-
зили не экзотические красоты и меню – «все 
включено», а… необычные свернутые из по-
лотенец лебеди на кроватях гостиницы.

– По приезде домой я посмотрела в Ин-
тернете, как они делаются, и была пораже-
на, что это, оказывается, целое искусство, 
– вспоминает Елена.

Сначала она делала подарки для сво-
их родных и знакомых, а потом стала прода-
вать сувениры из полотенец на рынке, где у 
нее  своя торговая точка по продаже садо-
вых фигурок. В налоговой инспекции не мог-
ли определиться с видом ремесленнической 
деятельности для ее необычного увлечения и 
в конце концов остановились на «сувенирах». 

Самые популярные сувениры у взрос-
лых заказчиков – торт и цветочки, а у де-
тей — игрушки: зайцы, бегемотики и поро-
сята.  «Если игрушка надоест – у вас будет 
еще и полотенце!» – расказывает покупа-
телям Елена. 

– Несколько раз букетики цветов из 
полотенец заказывали невесты для того, 
чтобы бросать подружкам. А на ярмарках 
мужчины часто покупают у меня махро-
вые цветы  для своих дам со словами: «Эти 
цветы ты будешь помнить долго!»

Мастерица складывает из полотенец и 
памперсов подарки для новорожденных: 
коляски и машинки. 

СКРИПИЧНЫЙ КЛЮЧ ИЗ 
ПОЛОТЕНЕЦ

Для сувениров Елена покупает поло-
тенца сама: она знает, какие именно подой-
дут для скручивания. Предпочтение отда-
ет полотенцам из Китая и Пакистана. «Бе-
лорусские полотенца слишком жесткие. 
– говорит Елена, – а жаль, сувенир из них 
стоил бы дешевле». 

Самые сложные в изготовлении – цве-
ты. Одновременно нужно  удерживать скру-
ченные лепестки сразу нескольких цвет-
ков, каждый по очереди  фиксируя банков-
ской резинкой. Задействуются буквально 
все пальцы,  а для Елены это не просто: один 
палец у нее травмирован и не разгибается. 
Все детали соединяются с помощью скла-
док, скручиваний, узлов, резинок.  На сбор-
ку тратится разное время: например, собач-
ку из полотенца Елена делает за полчаса. На 
8-е марта минская фирма заказала Елене 
полсотни цветочков из полотенец для своих 
сотрудниц. Их Елена делала неделю. 

На придумывание новой модели также 
уходит много дней. Букетик из трех цвет-
ков анютиных глазок из двух полотенец 
Елена делала больше недели.  

– Знакомая попросила к Новому году 
лошадок из полотенец. Пытаясь их сде-
лать, я испортила два полотенца, –  смеет-
ся Елена. – Все на затяжках, нитки повытя-
гивались, а бывает,  и до дырок доходит, но 
лошадку я придумала.

Самый необычный заказ рукодельница 
делала для музыканта из Минска. Это была 
композиция: корзина цветов, а посередине 
– скрипичный ключ. 

– На сувенир ушло пять полотенец раз-
ного цвета, –  рассказывает Елена . – Но ра-
бота стоила того: потом мне позвонили и 
сказали, что музыкант была в восторге!

Кстати, лебедей из турецких гостиниц 
Елена теперь делает «на автопилоте». «И не 
разваливаются, и даже почтой доходят в пре-
красном состоянии!» – подчеркивает Елена.

Искусство складывания подарков из по-
лотенец недолговечно: ведь спустя время 
подарок придется разобрать. Но настрое-
ние и эмоции останутся в памяти надолго.

Фантазии из полотенец

   хозяйки, чтобы сварить кашу из топора?

в 90-х

Пластиковые шторки из ван-
ной тоже разрезали на тон-
кие ленточки и вязали из них 
шляпки и сумки, очень попу-
лярные в начале 90-х.

«Ни в коем случае не вы-
брасывайте флаконы из-под 
шампуней!» – предостерегал 
автор рубрики «Мастерская 
переделок» и предлагал сде-
лать из них стаканчики для 
щеток и расчесок, вазочки и 
даже футляры для очков. Но 
перед тем, как приступать к 
изготовлению этих вещей, в 
бутылку из-под шампуня ма-
стер советовал набрать воды 
и взболтнуть – «получится 
отличная пена для ванн».

Одна из читательниц «Ра-
ботницы» нашла способ, как 
обновить простыню, протер-
тую посередине. По ее сове-

ту, простынку следует разре-
зать пополам и сшить края. 
Получится полотно, у ко-
торого изношенные части 
останутся по краям, а сере-
дина будет целой. О том, как 
обновить наволочку, «IP» со-
ветов не нашла, но хозяек 
все равно остерегали их вы-
брасывать: «прорежьте в ней 
дырку сверху для головы и 
две по бокам для рук – у вас 
получится прекрасная спе-
цовка для детей, когда они 
работают, например, с кра-
сками».

ОБЕД ИЗ НИЧЕГО
Если в журналах 80-х го-

дов хозяйкам еще предлага-
ли печь бисквиты из десятка 
яиц и обучали премудростям 
приготовления цыплят-таба-

ка, то рецепты, напечатанные 
в начале 90-х, – образчики ку-
линарного аскетизма.

К примеру, журнал  «Ра-
ботніца и сялянка» часто мо-
делировал ситуацию, когда в 
холодильнике всего два ово-
ща, и приводил множество  
рецептов блюд, где в разных 
вариациях сочетались свекла 
и картошка, картошка и мор-
ковка или свекла и капуста. 

В рубрике «Праздничные 
рецепты» гостей предлага-
ли побаловать «гоголь-мого-
лем» и пельменным салатом. 
Рецепты, в которых больше 
пяти ингредиентов, в те годы 
– редкость, может, чтобы не 
травмировать счастливых со-
ветских людей оскорбитель-
ным буржуазным изобили-
ем. Кроме того, рядом с не-
которыми продуктами, таки-
ми как лимонный сок, кори-
ца или горчичный порошок, 
авторы в скобочках делали 
пометки – «если не жалко», 
«если удалось купить», «если 
есть». Тут же, в рецептах, хо-
зяйкам советовали не выбра-
сывать корочки огурца и ли-
мона – «протрите ими кожу, 
она будет белой и мягкой».

Вы когда-нибудь пробо-
вали жареные корни лопуха, 
засоленные одуванчики или 
пельмени с крапивной начин-
кой? Если нет, то зря – жур-
нал «Работница» утвержда-
ет, что эти сорняки – кладезь 
витаминов, и советует непре-
менно включить их в свое 
осеннее меню. 

В кулинарном приложе-
нии «Алеся» одна из читатель-
ниц демонстрирует принци-
пиально новый подход к вар-
ке бульонов. Многие хозяй-
ки, пишет она, обрезают с ку-
рицы мясо и на этих костях 
варят суп. Она же, наоборот, 
сначала жарит птицу, собира-
ет косточки и варит из них бу-
льон. «На мой взгляд, бульон 
на жареных костях получает-
ся гораздо вкуснее и навари-
стее, чем на сырых», – пишет 
читательница.

Шоколад из моркови, 
икра из хлеба, сосиски из 
хека, вино из арбузных корок 
– креатив начала 90-х пора-
жает. Что, к примеру, делать 
с черствым хлебом и сухи-
ми корочками? Сегодня верх 
экономности – отвезти на 
дачу и скормить курам. А вот 
журнале «Работніца и сялян-
ка» приведен десяток спо-
собов приготовить из сухо-
го хлеба обед: от солянки до 
шарлотки и киселя. 

Да что там черствые кор-
ки! Читательница журна-
ла «Работніца и сялянка» за-
метила, что «дети едят ябло-
ки очень неэкономно» и изо-
брела новый кулинарный ше-
девр – компот из яблочных 
огрызков. Этот напиток ав-
тор рецепта советует «под-
красить» свекольными очист-
ками – «компот получится 
приятного вишневого цвета». 

В общем, хорошие были 
времена, веселые. 

Сигареты в начале 90-х исчезли почти полностью. В то 
время фраза из песни Цоя «если есть в кармане пачка 
сигарет, значит, все не так уж плохо...» приобрела самый 
буквальный смысл.

Елена Смирно-
ва превратила 
умение скла-
дывать суве-
ниры из поло-
тенец в выгод-
ный бизнес. 
«И игрушка, 
и в хозяйстве 
пригодится!» 
–  шутит масте-
рица.
 ФОТО: АЛЕКСАНДР ТРИ-

ПУТЬКО, «INTEX-PRESS»

• Самодельные дрожжи1 стакан муки размешать с 1 стаканом воды и оставить на 5–6 часов. Затем добавить 1 ста-кан пива и ложку сахарного песка, хорошо размешать и поставить в теплое место. Гото-вые дрожжи разлить по бутылкам.
«Работніца и сялянка» 

• Луковый салат
Вкусный луковый салат получится, если лук нарезать кольцами, ошпарить кипятком, слегка посолить и заправить сметаной или растительным маслом.

«Работніца и сялянка»

МУЗЕИ. Филиал Государственного музея истории белорусской литературы «Музей-дача Василя Бы-
кова» открылся в дачном поселке Ждановичи-6 под Минском 19 июня – в день, когда народному пи-
сателю Беларуси исполнилось бы 90 лет, – передает tut.by. Представители белорусского обществен-
но-культурного объединения из Санкт-Петербурга передали музею прижизненный портрет Василя 
Быкова, написанный в 1993 году российским художником Сергеем Ткаченко. Филиал «Музей-дача 
Василя Быкова» будет доступен для посещения с 11.00 до 17.00 со среды по воскресенье.
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Падчас традыцый-
най працэсіі сотні бара-
навіцкіх вернікаў раз-
ам са святарамі прайшлі 
22 чэрвеня па гарадскіх 
вуліцах.

Працэсія адбываец-
ца кожны год з нагоды 
ўрачыстасці Найсвяцей-
шага Цела і Крыві Езуса. 

Сёлета шэсце пачало-
ся ад касцёла Маці Божай 
Фацімскай і завяршыла-
ся каля храма Узвышэння 
Святога  Крыжа, дзе паз-
ней адбылася святочная 
імша. 

На сваім шляху вернікі 
спыняліся каля імправі-
заваных алтароў, каб су-
польна памаліцца. 

У працэсіі прынялі ўд-
зел вернікі ўсіх храмаў 
горада Баранавічы, а так-
сама рыма-каталіцкія і 
грэка-каталіцкія святары.

Працэсія Божага Цела ў Баранавічах
Рэлігія. Каталікі правялі штогадовае шэсце па вуліцах горада

РЕКЛАМА

Малітва каля імправізаванага алтара

Дзеці ўсцілалі пялёсткамі ружаў увесь шлях працэсіі

Для бесперашкоднага праходжання вернікаў падчас працэсіі супрацоўнікамі ДАІ была 
перакрыта адна паласа аўтамабільнага руху. ФОТА: АЛЯКСАНДР ТРЫПУЦЬКА, «INTEX-PRESS»

Мы уделяем много внимания 
уходу за лицом, но зачастую за-
бываем о руках. А ведь  именно 
они  раскрывают все наши ма-
ленькие женские секреты. 

Руки и ногти  постоянно страдают 
от мыла и моющих средств, пере-
падов температур, отчего кожа рук 
начинает увядать быстрее, а ногти 
становятся тусклыми и  ломкими.  
Поэтому руки требуют постоянно-
го и правильного ухода, который 
поможет надолго сохранить моло-
дость, сияние и упругость кожи, а 
ногти – в прекрасном состоянии и, 
что самое главное, здоровыми.  То 
есть ногти должны иметь розовый 
цвет, быть прочными на ощупь, до-
статочно эластичными, но не лом-
кими. Однако иногда одного ухо-
да недостаточно. Ведь красота ног-
тей зависит еще и от питания, об-
раза жизни, каких-либо перенесен-
ных заболеваний и массы других 
причин, способствующих неопрят-
ному  виду  ногтей. Как же в таком 
случае быть?
На сегодняшний день есть много 
способов быстро и надолго приве-
сти ногти в порядок.  Так, например, 
в последние годы самым популяр-
ным способом стало наращивание 
ногтей. И плюсы этой процедуры 
отмечают  многие. Это позволяет 
долгое время иметь ногтям эстети-
ческий вид. Ведь наращивание ног-
тей – это не только увеличение дли-
ны натуральных, но и возможность 
исправления неудачной их фор-
мы, маскировка врожденных или 
приобретенных дефектов ногтевой 
пластины.  Искусственные ногти 
гораздо прочнее натуральных, они 
реже ломаются, не оставляют заце-
пок на одежде.  А  лак на искусствен-
ных  ногтях  держится гораздо доль-

ше, чем на натуральных. Возможно-
сти современных препаратов моде-
лирования на сегодня очень вели-
ки. Что позволит также следовать 
модным тенденциям в маникюре, 
создавая утонченность образа в  со-
четании с яркостью и вместе с тем  
аристократичностью. 
Но Вы возразите: «Это повреждает 
натуральный ноготь!»
Да, Вы правы, наращивание ног-

тей может испортить натуральный 
ноготь, но при условии, что было 
допущено грубое нарушение тех-
нологии. Поэтому нужно дове-
рять только  профессионально-
му  мастеру, который владеет зна-
ниями современных технологий в 
этой области и строго соблюдает 
их при наращивании ногтей. И, са-
мое  важное, работает  всегда толь-
ко с сертифицированными высоко-

качественными материалами. Так-
же после наращивания ногтей ма-
стер обязательно должен расска-
зать о правильном уходе за  ними 
в домашних условиях. При соблю-
дении всех этих правил наращи-
вание ногтей будет приносить вам 
радость. 
Пять простых правил, чтобы 
Ваши искусственные ногти дол-
гое время не утратили своей при-
влекательности:
1. Несмотря на то, что искусственные 
ногти в несколько раз прочнее нату-
ральных, они тоже могут сломаться. 
Поэтому  избегайте слишком силь-
ной механической нагрузки на ногти 
и резких движений руками.
2. Форму свободного края ногтя по-
правляйте  пилкой, шлифовщиком 
и полировщиком для искусствен-
ных ногтей, а не ножницами и ку-
сачками. И старайтесь делать это  
как можно реже.
3. Для снятия лака с искусственных 
ногтей используйте средства без 
ацетона, специально предназна-
ченные для этого. Избегайте кон-
такта с любой бытовой химией, со-
держащей ацетон.
4. Ухаживайте за кутикулой.  Для 
этого используйте  витаминизиро-
ванные гели, масла и кремы,  смяг-
чающие, питающие и увлажняю-
щие  кутикулу.  И эти средства спо-
собствуют развитию здоровых на-
туральных ногтей в матриксе (зоне 
роста ногтя). А лучше используйте 
кремы, замедляющие рост кутику-
лы. Ведь все они оказывают допол-
нительный уход.
5. Своевременно делайте коррек-
цию. Это очень важно для роста  на-
турального ногтя.   Время, через ко-
торое необходимо делать коррек-
цию, для каждого индивидуально. 
В среднем это один раз  в 4 недели.

Несмотря на очевидные преиму-
щества наращивания, процедура 
имеет  противопоказания.
1. Наращивание противопоказано 
при грибковом  поражении ногте-
вой пластины. Иначе заболевание 
будет  прогрессировать. Наращива-
ние возможно только после полно-
го выздоровления.
2. Если имеются  механические по-
вреждения ногтей и кутикулы. 
3. Наращивание не рекомендовано 
при беременности, при повышен-
ной чувствительности к используе-
мым материалам.
На сегодняшний день очень мно-
го предложений по оказанию  ус-
луг моделирования и наращива-
ния ногтей.  А клиенты стали бо-
лее требовательными. Они  зада-
ют компетентные вопросы и ждут 
от мастера профессиональной кон-
сультации.  Поэтому успех рабо-
ты мастера  во многом определя-
ют опыт, специальные знания, по-
стоянное знакомство с новыми, бо-
лее усовершенствованными техно-
логиями. 
Студия «NAIL- арт» в г. Барановичи 
предлагает ознакомиться  с новыми 
тенденциями процесса наращива-
ния и моделирования ногтей. Ква-
лифицированный мастер с много-
летним опытом расскажет о разно-
образии современных безопасных 
препаратов для наращивания ног-
тей.   А также поможет в обучении. 
Вы можете посетить мастер-клас-
сы по наращиванию и моделиро-
ванию ногтей, также по нанесению 
стойкого трехнедельного покры-
тия для натуральных ногтей, запи-
савшись предварительно по теле-
фону: 
 8-029-349-43-56 Vel  
Елена Габриневская 

ИП Габриневская Е. В. УНП 290449143

Искусство маникюра: все о наращивании ногтей

К

РЕЛИГИЯ. Митрополит Слуцкий и Минский Павел, патриарший экзарх всея Беларуси 
23 июня освятил памятник преподобному Сергию Радонежскому, открывшемуся в 
этот день на территории прихода храма преподобного Сергия в Минске, – сообщила 
пресс-служба Минской епархии Белорусского экзархата Русской православной церкви. 
Храм преподобного Сергия Радонежского возводится в столичном микрорайоне Бриле-
вичи на ул. Каролинской. В будущем на этой территории появится и воскресная школа. 
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ХОККЕЙ НА ТРАВЕ 
Барановичская команда по хоккею на траве «Тек-
стильщик -БарГУ» с 20 по 22 июня приняла участие в 
«Кубке мэра Шяуляя». В соревнованиях приняли уча-
стие национальная и молодежная сборные Литвы, 
сборная Шяуляя и барановичская команда. Для ба-
рановичской команды соревнования в Шяуляе ста-
ли этапом подготовки к очередному туру чемпиона-
та РБ, где наша команда занимает третье место. «Тек-
стильщик-БарГУ» по два раза сыграл с литовскими 
сборными: национальной проиграл 2:4 (голы у нас 
забили Екатерина Павловец и Ульяна Косабуцкая) 
и 2:3 (Наталья Штин, Дарья Токарик) и дважды вы-
играл у молодежной сборной Литвы – 6:2 (Людми-
ла Нестерович–два, Наталья Штин, Елена Власова, 
Ульяна Косабуцкая, Дарья Токарик) и 6:1 (Людмила 
Нестерович–два, Дарья Токарик, Ульяна Косабуцкая, 
Наталья Штин). В итоге команда «Текстильщик-Бар-
ГУ» заняла второе место. Лучшим игроком турнира 
была признана капитан «Текстильщика-БарГУ» Люд-
мила Нестерович.

ХОККЕЙ 
Юные хоккеисты из г. Барановичи заняли второе ме-
сто в турнире «Хоккей как жизнь», который прошел в 
Ледовом дворце г. Барановичи с 21 по 22 июня. В со-
ренованиях приняли участие 5 команд: «Первый ре-
гион» из Брестской области, «Шахтер» из Солигор-
ска,  ХК «Ивацевичи», ХК «Горки», барановичский 
клуб «Арсенал». Спортсмены из г. Барановичи проя-
вили отменные бойцовские качества – например, в 
игре с клубом из г. Ивацевичи ребята в первом тай-
ме проигрывали со счетом 0:4, а в результате выигра-
ли – 8:5. Вратарь команды «Арсенал» Степан Бернат 
стал лучшим вратарем всего турнира. А хоккеисты 
барановичской команды Егор Ивашко и Сергей Ха-
нас признаны лучшими игроками клуба.

Татьяна НЕКРАШЕВИЧ

Татьяна НЕКРАШЕВИЧ
NECRASHEVICH@INTEX-PRESS.BY

Сегодня в рубрике «От-
даем ребенка в спорт» 
мы рассказываем о са-
мом демократичном и 
популярном виде спор-
та – о футболе. В ДЮСШ 
№5, где готовят футбо-
листов, нам объясни-
ли, почему учащиеся не 
едят фаст-фуд, и удиви-
ли тем, что девочки до-
биваются в футболе не 
меньших успехов, чем 
мальчики.

«НАШ ВИД СПОРТА 
В РЕКЛАМЕ НЕ 
НУЖДАЕТСЯ...»

 Футбол –  один из лю-
бимых видов спорта у маль-
чишек: почти каждый ре-
бенок играл в мяч во дворе.  
Популярность футбола под-
тверждает и количество вос-
питанников Барановичской 
ДЮСШ №5, где готовят буду-
щих звезд. Здесь занимается 
327 юных футболистов  раз-
ных возрастов и работает бо-
лее 20 групп. 

– Наш вид спорта в рекла-
ме не нуждается, –  шутит за-
меститель директора ДЮСШ 
№5 Татьяна Емельянович. –  
Но, несмотря на то, что про-
блем с набором у нас нет, при-
нимаем всех, никому не отка-
зываем. 

 В раннем возрасте опре-
делить, станет ли ребенок 
футбольной звездой, практи-
чески невозможно. А в исто-
рии футбола немало великих 
спортсменов, например, низ-
кого роста. Поэтому физиче-
ские данные на прием в сек-
цию не влияют.

– На первых тренировках 
тренер дает детям игровые 
упражнения и смотрит: если 
мальчик стоит в сторонке и 
его игра не захватывает, то он 
вряд ли будет играть в футбол, 
–  раскрывает один из основ-
ных критериев отбора Татья-
на Емельянович. 

На начальной стадии об-
учения дети много играют в 
подвижные игры, а тренеры 
пытаются завлечь мальчишек 
специфическими играми с мя-
чом. На данном этапе разви-
ваются скоростные и силовые 
качества будущего игрока. 
Позже добавляется общефи-
зическая подготовка, кросс, 
работа на тренажерах. 

 
ЛИШНЮЮ 
АКТИВНОСТЬ 
НАПРАВИТ В НУЖНОЕ 
РУСЛО

Футбол разносторон-
не развивает детей. Рабо-
та с тренажерами добавля-
ет силы; бег, кросс и прыжко-
вые упражнения воспитыва-
ют выносливость и развивают 
скоростные качества ребенка. 
К тому же это один из видов 
спорта, который учит думать 
и анализировать.

– Различные комбинации, 
тактика игры – очень много 
ситуаций бывает в футболе, 
когда спортсмену нужно, что-
бы мысль прямо бежала впе-
реди. – Кстати, многие наши 
учащиеся хорошо учатся, –  
рассказывает Татьяна Емелья-
нович.

Командная игра учит  стро-
ить взаимоотношения и раз-
вивает общение. Если в оди-
ночных видах спорта ребенок 
сам отрабатывает задание, то 
в команде дети учатся взаи-
модействовать. Застенчивый 
ребенок может раскрыться, 
стать более смелым.

 – Футбол  очень хорошо 
подойдет для гиперактивных 
детей. Он рационально напра-
вит их излишнюю активность 
в нужное русло, а с другой 
стороны, организует и дисци-
плинирует, –  подчеркивает 
Татьяна Емельянович. 

Одним словом, футбол де-
мократичен и походит всем, – 
считают в ДЮСШ.

ЧИПСЫ – В 
МУСОРНУЮ КОРЗИНУ

Как и у каждого вида спор-
та, футбол имеет и свои осо-
бенности. Сильное и одновре-
менно уязвимое место футбо-
листа – ноги. Основные трав-
мы связаны именно с ними. 
Футболисты выдерживают 90 
минут непрерывного движе-
ния по полю. Они могут по-
лучить травму при резких по-
воротах, рывках и ударах по 
мячу под разными углами, 
столкновений с соперниками. 

– Большое внимание нуж-
но уделить питанию,– отме-
чает Татьяна Емельянович. – 
У нас  в ДЮСШ уже правило: 
дети боятся прийти с чипса-
ми на тренировку. Если малы-
ши приносят на тренировку 
чипсы и сухарики – все сра-
зу идет в мусорную корзину. 
Тренер так поступает, потому 
что знает: фаст-фуд вымыва-
ет минералы из суставов ко-
стей, которые потом начина-
ют страдать.

Поэтому родителям буду-
щих футболистов рекоменду-
ется сбалансировать питание 
ребенка. Еще один совет для 
родителей, которые дают тре-
неры: интересоваться успеха-
ми ребенка и контролировать 
его посещения тренировок. 

Конкуренция в футболе 
достаточно высокая: в пер-
венстве Брестской области 
играют 24 команды по каждо-
му возрасту. Пропуски заня-
тий и нарушение режима вы-
черкнут ребенка из спорта.

 
ЖЕНСКИЙ ФУТБОЛ 
ДАСТ ФОРУ 
МУЖСКОМУ

В ДЮСШ №5 в отделение 
футбола набирают и девочек. 
Первый набор был осущест-
влен три года назад. 

– Поначалу у нас не было 
желания работать с девоч-
ками, –  улыбается Татьяна 
Емельянович, – потому как 
женский коллектив – слож-
ный. Но нас практически за-
ставили создать такие груп-
пы. А на данный момент 
наши девочки показывают 
результаты даже  выше, чем 
мальчики, –  рассказывает 
Татьяна Емельянович.  

В этом году юные футбо-
листки ДЮСШ №5 стали пер-
выми в школьной лиге Брест-
ской области, на  областных 

олимпийских днях молодежи 
и в спартакиаде школьников 
Брестской области. В 2014 г. 
воспитанница ДЮСШ №5 Да-
рья Виноград стала членом 
национальной команды РБ по 
футболу.

В спортшколе работает 
5 групп девочек. Нагрузки 
и программа занятий прак-
тически ничем от мальчи-
шеских  не отличаются. Что 
касается предрассудков –  
женский ли это вид спор-
та, то Татьяна Емельянович 
уверена:

–  За эти три года они из 
«зажатых» девочек преврати-
лись в общительных детей. 
Футбол развил их физически: 
у нас есть девочки, которых 
хоть сейчас на подиум!

Женский футбол в стра-
не еще только развивается, и 
заполнить эту нишу есть воз-
можность у барановичских 
девчонок. 

Вообще, ДЮСШ №5 явля-
ется спортивным резервом 
для многих спортклубов Бе-
ларуси. Около  70% барано-
вичского футбольного клуба 
— это воспитанники ДЮСШ 
№5. Многие учащиеся играют 
не только за команды своего 
учебного заведения, но и того 
города, в котором они живут. 
Так что футбол и в жизни при-
годится.

Отдаем ребенка в спорт. В  Барановичскую ДЮСШ 
№5  на футбол принимают и мальчиков, и девочек

Футбол – спорт для всех

• Местоположение: г.Барановичи, ул. Фабричная,5.
• Контакты: 47-11-38.
• Возраст: с 7–8 лет (и девочки, и мальчики).
• Когда осуществляется набор: круглый год.
• Стоимость обучения: бесплатные  группы. 
• Временные затраты: В среднем три раза в 
неделю по полтора часа.
• Как записаться: Нужно написать заявление 
и принести медицинскую справку от педиатра, что 
ребенок здоров.
• Экипировка: Обычная спортивная обувь и 
кроссовки. Позже родители должны приобрести 
тренировочную футбольную форму. Формой для 
участия в соревнованиях обеспечивает ДЮСШ.
• Приобретенные навыки: футбол всесторонне 
физически развивает, тренирует выносливость, учит 
думать и анализировать.
• Рекомендовано: для гиперактивных детей.

Юные футболисты ДЮСШ №5 проводят каникулы в спортивном лагере: совмещают 
отдых и тренировки. Занятия проходят на стадионе для хоккея на траве. ФОТО: ДМИТРИЙ МАКАРЕ-

ВИЧ, «INTEX-PRESS»

Татьяна НЕКРАШЕВИЧ
NECRASHEVICH@INTEX-PRESS.BY

В 8-м туре чемпионата страны по футболу спор-
тсмены барановичского клуба обыграли сво-
их земляков – команду «Колос-Дружба» со сче-
том 2:0.

Этого дерби с нетерпением ожидали как болельщики, 
так и сами футболисты. Впервые за последние 42 года 
барановичская команда встретилась на чемпионате 
страны с соперником из своего региона – командой «Ко-
лос-Дружба». Предыдущее дерби было в 1972 году: тог-
да «Локомотив» (так назывался ФК «Барановичи») играл 
с «Текстильщиком».
– Футбольные болельщики тех лет помнят, как трехты-
сячные трибуны не могли разместить  всех желающих 
посмотреть местные игры, – вспоминает Владимир Май-
сюк. – А футболисты настраивались на матчи, как на по-
следний бой.
Кстати, в этом сезоне  матчи с участием ФК «Баранови-
чи» посетили 5300 зрителей: в среднем по 757 болельщи-
ков в каждой игре. Интерес к игре ФК «Барановичи» и 
команды «Колос-Дружба» был  «подогрет» и тем обстоя-
тельством, что команда два года назад была основана из 
игроков барановичского клуба. С 2014 г. «Колос-Дружба» 
выступает во второй лиге, в группе «Б». 
   Практически до конца матча его итог никто не мог 
предсказать. Первый гол футболисты ФК «Барановичи» 
забили во втором тайме, на 80-й минуте игры. Мяч в во-
рота «Колоса-Дружбы» с подачи Валерия Карпицкого от-
правил Дмитрий Каплунов.  Второй гол в ворота сопер-
ника забил вышедший на замену Денис Домашевич. Ка-
питан команды ФК «Барановичи» Александр Мять отме-
тил, что эти два гола, как в целом и сама игра,  дались не-
легко.
– Соперник выстроил хорошую оборону, которую было 
непросто «вскрывать», – рассказал «IP» Александр Мять, 
капитан ФК «Барановичи». – А в целом соперник не 
сильно удивил. Мы ожидали большего, когда настраива-
лись на матч.
По итогам 8 тура футбольный клуб «Барановичи» укре-
пился в качестве лидера в зоне Б, набрав 18 очков и 
потеснив команды «Крумкачы» из Минска и «Бели-
та-Витэкс» из Узды. Следующий матч в рамках чемпи-
оната Беларуси по футболу наша команда проведет 6 
июля с клубом «Партизан-2002».

ФК «Барановичи» 
выиграл в дерби

ПАУЭРЛИФТИНГ. Барановичский атлет Антон Тихенко трижды обновил рекорд страны в жиме 
штанги лежа на чемпионате страны по пауэрлифтингу, который проходил 21–22 июня в Белозерске. 
Антон начал свое выступление с рекордного веса – 185 кг, последовательно выжав 190 и 195 кг. Парал-
лельно с чемпионатом РБ проходило первенство РБ среди юниоров по жиму штанги лежа. И в этих 
соревнованиях Антон стал сильнейшим. В итоге Антон Тихенко завоевал две золотые медали и по 
итогам выступлений  стал абсолютным чемпионом РБ среди юниоров.

СПОРТИВНЫЙ КАЛЕЙДОСКОП
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КАЛЕЙДОСКОП

ПОЗДРАВЛЯЕМ С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ!

Владислав Лукашеня. 
28 июня исполняется 
2 года

Любовь Сасим. 
29 июня исполняется
4 года

Кирочка Шигаева. 
28 июня исполняется 
4 года

Уважаемые читатели!

Ждем ваших писем по адресу: 
ул. Брестская, 224 А-4, г. Барановичи, 225406 
с пометкой «Сад-огород», «С днем рождения»
или на электронный адрес nataliya@intex-press.by.

Высылайте фотогра-
фию будущего име-
нинника не позже 
чем за две недели до 
праздника. 
В письме разборчиво 
напишите его имя, 
фамилию, день и ме-
сяц рождения. Вло-
жите в свое пись-
мо чистый конверт 
с маркой и со своим 
обратным адресом. 
Ждем фото именин-
ников.

 І ЦВЕТОЧНЫЕ ЗАГАДКИ

Наталья СЕМЕНОВИЧ
NATALIYA@INTEX-PRESS.BY 

Этот выходец из Афри-
ки прекрасно прижился 
у нас и хорошо себя чув-
ствует в прохладных по-
мещениях. Непонятно 
почему, но замиокуль-
кас довольно часто на-
зывают долларовым де-
ревом.

Замиокулькас не был из-
вестен как комнатная куль-
тура практически до конца 
ХХ века. Лишь с 1996 года 
голландские питомники 
стали предлагать покупате-
лям «долларовое дерево». 

Растение отлично чув-
ствует себя на засушливых 
землях, под палящим афри-
канским солнцем и в усло-
виях слабой освещенности 
и прохлады наших квартир 
и офисов. Замиокулькас не 
нуждается в постоянном ув-
лажнении и опрыскивании, 
ему подходит почти любая 
почва. Ему не вредит пере-
сушивание, так как клубень 
этого комнатного растения 
накапливает много влаги. 

Комнатный цветок. Любители цветоводства по 
достоинству оценят экзотическое растение – замиокулькас

Долларовое дерево

А вот от избыточных поли-
вов в холодное время года 
может заболеть. Замиокуль-
кас не боится сквозняков, 
летом приспосабливается к 
переносу на балкон, откры-
тую террасу или в сад.

РАЗМНОЖЕНИЕ
Замиокулькас размно-

жается любой здоровой 
частью растения: делени-
ем взрослого куста, черен-
кованием листовых побе-
гов, даже листовыми че-
ренками, отделенными от 
веера сложного листа.

Взрослые растения пере-
саживают редко. Молодые – 
ежегодно весной. 

ВРЕДИТЕЛИ
Главные враги замио-

кулькаса – паутинный клещ, 
щитовка, тля. Также может 
страдать от корневой гнили, 
которая поражает растение 
при переувлажнении и зате-
ненном содержании, так что 
лучше пересушить замио-
кулькас, чем перелить его.

Замиокулькас – эффектное растение из тропической Африки, которое хорошо прижи-
лось в наших условиях.  ФОТО: САЙТ BOTANICHKA.RU

1. Возле речки на лужайке
В голубой ажурной майке
Нежный, словно мотылек,
Что за цветик?
 

Правильные ответы: 1. Василек. 2. Ромашка. 3. Ноготки.

Правильные ответы: дочка, лимон.

2. Желтый солнечный глазок,
Белоснежный лепесток.
То не роза и не кашка,
Что же за цветок? 

3. Что за цветочки: как ромашки,
Хотя в оранжевых рубашках?
Блестят атласом лепестки.
Зовутся просто – ... 

РЕКЛАМА

РЕБУСЫ
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ДОСУГПо горизонтали: 3. План. 5. Эпиграмма. 10. Маяк. 15. Резюме. 18. Оселок. 19. Архив. 20. Шприц. 21. Этюд. 22. Оторопь. 26. Муть. 27. 
Журавль. 28. Квинтет. 29. Гром. 31. Авоська. 32. Барс. 34. Анекдот. 36. Смородина. 37. Кубышка. 41. Миля. 43. Весло. 44. Вахта. 45. Неуч. 
47. Одежда. 48. Сверло. 51. Шарж. 52. Веник. 53. Отара. 54. Фавн. 56. Трельяж. 58. Заполярье. 62. Водолей. 66. Суши. 69. Плетень. 71. Такт. 
73. Спальня. 74. Реформа. 75. Диез. 77. Барабан. 81. Сода. 82. Белье. 83. Облом. 84. Окорок. 85. Оптика. 86. Аист. 87. Щелкунчик. 88.  Друг. 
По вертикали: 1. Нектар. 2. Зюйд. 3. Переулок. 4. Ананас. 6. Пиво. 7. Гюго. 8. Арго. 9. Мышь. 11. Акцент. 12. Консервы. 13. Гейм. 14. Костер. 16. 
Эхолот. 17. Кривда. 23. Тавро. 24. Русло. 25. Покои. 29. Грамм. 30. Маньяк. 32. Бикини. 33. Смерч.  35. Дребедень. 38. Бутерброд. 39. Мозаика. 
40. Свисток. 42. Икона. 46. Устав.  49. Джерси. 50. Эффект. 51. Шнапс. 55. Набат. 57. Лампочка. 59. Полка. 60. Латка. 61. Рында. 63. Осьминог. 
64. Меняла. 65. Кресло. 67. Улитка. 68.  Глобус. 70. Кошмар. 72. Кодекс. 76. Заря. 77. Безе. 78. Риск. 79. Баян. 80.  Ноги. 81. Сито.

ОТВЕТЫ НА 
КРОССВОРД 
В №25

По горизонтали: 3. Морской 
волчонок. 5. Банкир по Драй-
зеру. 10. Суп со щавелем. 15. 
Вузовский аттестат. 18. Под-
мастерье на современный 
лад. 19. Подвеска на коромыс-
ло. 20. Божественная высота. 
21. Флаг, знамя. 22. Летний 
лагерь туристов. 26. Наслед-
ственный глава государства. 
27. Производитель кляксы.  
28. Кремний в зажигалке. 29. 
Способ соединения обоев. 
31. Большой каравай. 32. Со-
глашение о ненападении. 34. 
Упаковка хвороста. 36. Ма-
тематическое равенство. 37. 
Пляжный громкоговоритель. 
41. Каша по-узбекски. 43. Приз 
для шахматиста и артиста. 44. 
Путь под горку. 45. Оптика 
на носу. 47. Стахановское 
усердие. 48. Творение миро-

вого значения. 51. Примитив-
ный плуг. 52. Невестка для 
свекра. 53. Карточная страсть. 
54. Обувная кора. 56. Океани-
ческий «танк». 58. Чехол для 
подушки. 62. Часовая качалка. 
66. Плата за иго. 69. Житель 
столицы юмора. 71. Апогей 
вкуса. 73. Мохито без мяты. 74. 
Башня при мечети. 75. Рыб-
ка-егоза. 77. Областной центр 
Украины. 81. Двойник из про-
бирки. 82. Миллион грамм. 
83. Средство борьбы с переко-
сами. 84. «Океан» для астро-
навтов. 85. Укоренившаяся 
традиция. 86. Заголовок в со-
чинении. 87. Зарплата чинов-
ника. 88. Тормозной габарит.
По вертикали: 1. Полити-
ка Кузькиной матери. 2. 
Соха для воловьей упряжки. 
3. Рассказ от Жванецко-

го. 4. Порт для яхт. 6. Мо-
нах-отшельник. 7. Мужик 
без ребра. 8. Индий-
ский сарафан. 9. Полевое 
убежище для иголки. 11. Ка-
никулы на работе. 12. Ноги 
у осьминога. 13. Измери-
тель частоты колебаний. 14. 
Тренер в школе. 16. Афера 
по договору. 17. И лайм, и 
бергамот. 23. Ребенок-ши-
ло. 24. Древнеславянский 
громовержец. 25. Воору-
жение знаменитой Мурки. 
29. «Бензин» для машины 
Винтика и Шпунтика. 30. 
Торжественное обещание. 
32. Антипод  эпилога. 33. 
Авто по таксе. 35. Приемник 
престола. 38. Математика 
кубов и треугольников. 39. 
Оружейный амбар. 40. Ку-
хонная утварь в дырках. 42. 

Атрибут настоящего ковбоя. 
46. Птица, которая хвалит 
свое болото. 49. Глазиро-
ванная плитка. 50. Удивлен-
ный круг. 51. Депутатский 
шабаш.  55. Дань от чертей. 
57. Положительно заря-
женный человек. 59. Саке 
по-русски. 60. Песнь угод-
ника. 61. Бульварный роман. 
63. Труба для подглядыва-
ния за звездами. 64. Речное 
болото. 65. Мужской эпи-
лятор. 67. Тетрадь для ри-
сования. 68. Маскарадный 
прикид. 70. Сухой тропи-
ческий ветер. 72. Цветоч-
ный дух.  76. Капитан Нау-
тилуса. 77. Домик с краю. 
78. Добыча аргонавтов. 79. 
Стопка  бумаги. 80. Непри-
ятный запах. 81. Средневеко-
вая Таврия.

Звезды говорят. Астропрогноз с 30.06 по 06.07

КУДА ПОЙТИ В СВОБОДНОЕ ВРЕМЯ

ОВЕН. Постарайтесь не брать на себя чужих проблем и не 
откладывайте ничего на потом. Смело начинайте новые 
проекты и знакомьтесь с новыми людьми. В конце недели 
проведите время приятно. Благоприятный день – вторник, 
неблагоприятный – четверг.

ТЕЛЕЦ. С помощью своего обаяния вы многого сможете добить-
ся. Вероятно возникновение некоторых проблем, для решения 
которых необходимо проявить осмотрительность и выдержку. 
Не отказывайтесь от помощи и поддержки близких. Благопри-
ятный день – пятница, неблагоприятный – суббота.

БЛИЗНЕЦЫ. Время, наиболее благоприятное для карьеры и 
решения важных дел. Отстаивая свой авторитет, желатель-
но не особо упорствовать. В выходные возможен очень се-
рьезный разговор со старым другом. Благоприятный день –
четверг, неблагоприятный – суббота. 

РАК. Вам не помешает защита своих интересов, но конфлик-
товать с окружающими нежелательно. В выходные в отно-
шениях с друзьями вероятна некоторая напряженность. Бла-
гоприятный день – пятница, неблагоприятный день – поне-
дельник.

ЛЕВ. Прислушайтесь на этой неделе к мудрым советам окру-
жающих. Преодолеть определенные трудности и добиться 
хороших результатов вы сможете, если будете терпеливы. Не 
отказывайтесь от приглашения друзей в выходные. Благо-
приятный день – понедельник, неблагоприятный – четверг.

ДЕВА. Традиционный подход к решению проблем может 
быть не совсем удачным, попробуйте пересмотреть неко-
торые взгляды. В выходные семейные проблемы могут не-
ожиданно обрушиться вам на голову. Благоприятный день 
– пятница, неблагоприятный – четверг.

ВЕСЫ. Период способствует деловым успехам. По-
старайтесь не поддаваться соблазнам. Продвижение 
по служебной лестнице будет зависеть только от вас 
самих.  Благоприятный день – четверг, неблагоприят-
ный – среда.

СКОРПИОН. Все ваши достижения будут так или иначе связаны 
с преодолением трудностей. Доставьте себе и своим близким 
удовольствие, организуйте совместный отдых, но от дальних 
поездок желательно отказаться. Благоприятный день – среда, 
неблагоприятный – понедельник.

СТРЕЛЕЦ. Вы будете склонны неосознанно дразнить 
фортуну, что совершенно напрасно. Проявления азарта 
сейчас совершенно неуместны, поэтому постарайтесь 
держать себя в руках. Благоприятный день – вторник, небла-
гоприятный – пятница.

КОЗЕРОГ. Продолжайте активно двигаться к намеченной 
цели. Не беритесь за несколько дел сразу. Возможны мелкие 
неурядицы в области деловых переговоров. Пристально-
го внимания от вас потребуют дети. Благоприятный день – 
четверг, неблагоприятный – вторник.

ВОДОЛЕЙ. Не давите на людей своим авторитетом. Не 
спешите откладывать дела из-за удовольствия поговорить с 
человеком, которого вы давно не видели. В делах, требующих 
от вас инициативы и творчества, успех будет обеспечен. Бла-
гоприятный день – пятница, неблагоприятный – среда.

РЫБЫ. Должно найтись удачное разрешение довольно за-
путанной проблемы. Вам лучше быть в согласии с интереса-
ми коллектива и сильно не выделяться. Выходные дни по-
старайтесь провести дома и посвятить их семье. Благоприят-
ный день – среда, неблагоприятный – вторник.

СХОДИТЬ С СЕМЬЕЙ В ЦИРК-ШАПИТО

Новую международную программу цирка-шапито 
«Арена» – «Карнавал животных» в Барановичах пред-
ставят артисты Украины, России, Беларуси, Молдовы и 
Польши. Зрители увидят гимнастов, клоунов, дресси-
рованных лошадей, верблюдов, буйволов и других эк-
зотических животных.
Где и когда: стадион «Локомотив», с 26 июня по 6 
июля.
Сколько стоит: от 55 до 125 тыс. руб.

ОТМЕТИТЬ ДЕНЬ МОЛОДЕЖИ
Опен-эйр с участием минских групп «Топлес», 
«Firespace», а также барановичских исполнителей – 
Андрея Тяпина и победителей городского конкурса 
«Время звезды» пройдет в Барановичах ко Дню моло-
дежи.
Где и когда: открытая площадка у Ледового дворца, 28 
июня, в 20.00.
Сколько стоит: 35 тыс. руб.

ПОИГРАТЬ В НЕДЕТСКИЕ ИГРЫ
Интересно провести время на свежем воздухе можно 
во время игры в страйкбол. Это стратегическая воен-
но-спортивная, чаще командная игра, суть которой схо-
жа с компьютерной игрой контрстрайк, где спецназ бо-
рется с террористами. Для участия в игре используют 
приводы – аналоги ружей, дульная энергия которых не 
превышает трех джоулей. На первую игру можно прийти 
без оружия, посмотреть, разобраться в правилах или по-
играть в роли заложника. Обязательно иметь защитные 
очки. Участие бесплатно. Справки по тел. +375 44 7269177.
Где и когда: встреча за кафе «Осьминожка», 29 июня, 
в 9.00.

ПОУЧАСТВОВАТЬ В ГОНКАХ
В рамках открытого кубка городов по драгрэйсингу 
(1-й этап) под Барановичами пройдут гонки легковых 
автомобилей. Регистрация участников начнется 
в 10.00, соревнования пройдут с 12.00 до 20.00. 
Зрители смогут не только поболеть за лучших 
гонщиков, но и повеселиться под музыку лучших 
диджеев города. Справки по тел. +375 29 798 00 53.
Где и когда: д. Крыжики (Барановичский р-н), 28 
июня, в 12.00.
Сколько стоит: 60 тыс. руб. (для зрителей), 400 тыс. 
руб. (участие).

ПОСМОТРЕТЬ ФАНТАСТИЧЕСКИЙ 
БОЕВИК
Продолжение мирового блокбастера «Трансформеры» 
выходит в прокат барановичских кинотеатров 26 июня 
в формате 3D. События фильма «Трансформеры: Эпо-
ха истребления» разворачиваются на осколках челове-
ческой цивилизации, когда все Автоботы и Дисепти-
коны уже покинули нашу планету. Группа ученых при 
поддержке влиятельных бизнесменов старается выве-
сти земные технологии на новый уровень, но древние 
трансформеры берут Землю под прицел.
Где и когда: кинотеатры «Октябрь» и «Звезда», с 26 июня.
Узнать расписание киносеансов в кинотеатрах города 
можно по телефонам:
кинотеатр «Звезда»: 41-38-38;
кинотеатр «Октябрь»: 41-25-31.

Подготовила Ольга ШИРОКОСТУП
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